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Боевые задачи МТС
В Москве, в Большом Кремлевском 

п^рце, вчера закончило свою работу 
^званное Центральным Комитетом КПСС

Советом Министров СССР Всесоюзное 
‘ тщание работников машинно-трактор
ных станций. В течение четырех дней 
тмректора, главные инженеры, главные 
агрономы и зоотехники МТС, секретари 
пайкшов по зонам машинно-тракторных 
егшций. секрета]« партийных и ком- 
ciпольских организаций МТС. председа- 
грля колхозов, руководители сельскохо
зяйственных органов глубоко и всесто
ронне обсуждали насущные вопросы дея
тельности МТС.

В ' совещании прилили участие работ
ники машиностроительной промышлен
ности. на которую возложена почетная ж 
ответственная задача вооружать сельское 
хозяйство новейшей техникой, снабжать 
j(TC станкам и запасными частями.

Вчера, 28 января, на заключительном 
заседании с большой речью, посвященной 
задачам работников машинно-тракторных1 
станций по дальнейшему развитию сель
ского хозяйства, выступил первый секре
тарь ПК КПСС товарищ Н. С. Хрущев.

Участники совещания по предложе
нию передовых трактористов —  Праско
вьи Ангелиной, Пвана Шацкого, Алексан
дра Гиталова я  других единодушно при
няли Обращение ко всем трактористам, 
комбайнерам, специалистам, ко верм ра
бочим МТС. призвав их развернуть со
циалистическое соревнование за успешное 
выполнение задач, поставленных партией 
и правительством перед сельским хозяй
ством.

Социалистическое сельское хозяйство 
является самым механизированным и 
крупным в мире. В  нашей стране насчи
тывается более 9 тысяч МТС, имеющих 
свыше миллиона тракторов в пятнадцатя- 
сйльпом исчислении. В МТС насчитывает
ся 108 тысяч тракторных бригад. За 
последнее время в машинно-тракторные 
станции направлена большая армия высо
коквалифицированных работников: 21 ты
сяча инженеров и техников, 104 тысячи 
агрономов, зоотехников и других спе
циалистов. призванных обслуживать 
колхозы.

МТС стали решающей силой в разви
тии колхозного производства, важнейши
ми опорными пунктами социалистическо
го государства в руководстве колхозами.

Всесоюзное совещание работников МТС 
имеет огромное значение. Оно поможет 
улучшить работу МТС. усилить их роль 
в развитей всех* отраслей сельского хо
зяйства и прежде всего в увеличении 
производства зерна, картофеля и овощей, 
в увеличении поголовья скота и повы
шении его продуктивности.

Выступления директоров, инженеров, 
агрономов, бригадиров машинно-трактор
ных станций показали, что передовыми 
МТС накоплен богатый опыт. Внедрение 
этого опыта в производство поможет эф
фективнее использовать тракторы и ком
байны. в лучшие сроки выполнять сель
скохозяйственные работы и на этой осно
ве значительно повысить урожайность 
сельскохозяйственных культур, продук
тивность животноводства. К МТС. чей 
опыт достоин широкого распространения, 
относятся Медведовская в Краснодар
ском крае. Петровская в Ставропольском 
крае, Котовсюая и Стрижевская на Укра
ине. Мытищинская в Московской области. 
Ионькинская в Курганской области.

Что характерно для этих МТС. для их 
работников? Они хорошо осознали свою 
ответственность за состояние всех отра
слей колхозного производства, за повы
шение урожайности полей и продуктив
ности животноводства, правильно органи
зовали свою работу на всех решающих 
участках сельскохозяйственного произ
водства.

Однако участники совещания говорили 
не только о передовом опыте. Они смело 
вскрывали недостатки, указывали при
чины, которые тормозят работу МТС. а 
стало быть, и всю работу по дальней
шему развитию сельского хозяйства.

Один из коренных недостатков в дея
тельности многих машинно-тракторных 
станций состоит в том, что они нередко 
ограничивают себя ролью подрядчика, 
призванного выполнить в колхозе опреде
ленную производственную работу, не 
вдаваясь в результаты этой работы. Есть, 
R сожалению, руководители, которые ви
дят главное в гектарах произведенной 
пахоты, а не в урожае, не в продуктивно
сти животноводства. Такой работник дей
ствует по принципу: «Я вспахал, посеял, 
а что уродит —  меня не касается».

Такое толкование задач МТС не имеет 
ничего общего с политикой партии, на
правленной на всемерное усиление роли 
™1С в развитии колхозного производства. 
Сентябрьский Пленум ЦК КПСС поднял 
взаимоотношения МТС и колхозов на 
новую, более высокую ступень. МТС те
перь выступает не только в качестве 
производителя предусмотренных догово- 

работ в различных отраслях хозяй
ства, но и в качестве руководителя и

О б р а щ е н и е
участников Всесоюзного совещания работников МТС, 

созванного Ц К  К П С С  и Советом Министров СССР,
КО ВСЕМ РАБОЧИМ, СПЕЦИАЛИСТАМ И СЛУЖАЩИМ 
МАШИННО-ТРАКТОРНЫХ СТАНЦИЙ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

организатора колхозного производства. 
Следовательно, МТС должна отвечать за 
дальнейшее организационно-хозяйственное 
укрепление обслуживаемых колхозов, за 
полученный урожай и продуктивность 
животноводства, за благосостояние кол
хозников.

Это вовсе не означает принижения роли 
руководителей колхозов. Наоборот, их 
роль повышается. Вместе с работниками 
МТС они призваны всемерно развивать 
колхозное производство, путем широкого 
внедрения передового опыта добиться, 
чтобы отстающие колхозы достигли уровня 
передовых.

Пост председателя колхоза почетный, 
высокий и весьма ответственный. Глав
ное для председателя— знание людей, уме
ние организовать их и повести вперед. 
Коммунистическая партия воспитала ты
сячи председателей, которые на опыте 
доказали свою способность в короткий 
орок поднять отстающие колхозы до 
уровня передовых. Таковы Кирилл Про
кофьевич Орловский —  председатель кол
хоза «Рассвет» в Белоруссии, Николай 
Иванович Пузанчиков— председатель кол
хоза имени Молотова в Московской об
ласти, Константин Евстафьевич Цыбен- 
ко— председатель колхоза «Большевик» в 
Сумской области, Прасковья Андреевна 
Малинина —  председатель колхоза « 12-й 
Октябрь» в Костромской области и мно
гие другие.

Долг руководителей МТС —  вместе с 
партийными организациями помочь кол
хозникам укрепить все колхозы хороши
ми председателями.

Как отмечалось на совещании, многие 
МТС становятся на неправильный путь в 
деле использования специалистов. Мно
гие агрономы и зоотехники вместо живой 
практической работы в колхозах вынуж
дены целыми днями составлять никому 
не нужные отчеты. Надо отрешиться от 
канцелярско-бюрократических методов ру
ководства. Призвание агронома, зоотех
ника —  развивать колхозное производ
ство. Место специалиста —  в бригаде, на 
ферме, среди колхозников.

Перед МТС поставлена задача —  повы
сить качество выполняемых в колхозах 
работ. Все работники МТС— от директора 
и агронома до тракториста и прицепщи
ка— должны понять, что обеспечение вы
сокого качества работ в колхозах являет
ся их первейшим долгом перед государ
ством. Кто допускает брак или потвор
ствует бракоделам, тот наносит вред го
сударству и колхозам.

В настоящее время МТС и колхозы 
должны приложить все силы к тому, что
бы быстрее завершить ремонт тракторов, 
•засыпку семян, заготовить нужное коли
чество удобрений. Надо покончить с та
ким серьезным недостатком, как высев 
семян сельхозкультур неполными норма
ми. Кто сеет подобным образом, тот за
ведомо обманывает себя и государство.

Велика роль МТС в организации  ̂зи
мовки скота. В животноводстве сейчас 
наступил самый .ответственный период. 
Важно обеспечить бесперебойное снабже
ние ферм кормами, сохранить весь ског, 
особенно молодняк.

Весной нынешнего года машинно- 
тракторным станциям, совхозам и колхо
зам предстоит широко развернуть освое
ние целинных и залежных земель. Эта 
работа имеет огромное государственное 
значение. К ней необходимо по-настоя
щему готовиться уже сейчас: отводить 
земли для пахоты, комплектовать трактор
ные бригады, подбирать кадры, обучать 
людей агротехнике обработки целинных п 
залежных земель. Машинно-тракторные 
станции страны должны активно вклю
читься в решение этой задачи большой 
государственной важности, выделив для 
работы по освоению целинных и залеж
ных земель опытные кадры механизато
ров.

Работники МТС стоят на переднем крае 
борьбы за осуществление принятой пар
тией программы дальнейшего развития 
сельского хозяйства. За их деятельностью 
следит вся страна, их успехам радуется 
весь советский народ. Об этом должен пом
нить каждый тракторист, комбайнер, при
цепщик, каждый специалист сельского 
хозяйства. Долг секретарей районных ко
митетов партии по зонам МТС, партий
ных и комсомольских организаций— воз
главить соревнование за дальнейшее раз
витие сельского хозяйства, помочь в каж
дом колхозе, в каждой бригаде и па фер
ме разработать конкретные обязатетьства 
и наметить необходимые меры но их 
успешному осуществлению.

За боевую, самоотверженную работу, 
товарищи механизаторы! В ваших руках 
могучая техника, позволяющая значи
тельно поднять урожайность полей и про
дуктивность животноводства, сделать 
важный шаг по пути к созданию обилия 
сельскохозяйственных продуктов.

Передовая статья «Правды»—29 января.

Конкурс на лучший проент монумента в память 300-летия 
воссоединения Украины с Россией в гор. Переяслав-Хмельницкогл

КИЕВ, 27. (ТАСС). Управление по де- 
vpl. архитектуры при Совете Министров 

Академия архитектуры УССР и 
советских архитекторов Украины в 

'•есть выдающегося исторического собы- 
т.чя —  300-летия воссоединения Украи- 

с Россией объявили открытый кон
уре аа создание лучшего проекта мону

мента в гор. Переяслав-Хмслмгапком.
Для участия в конкурсе привлекаются 

широкие круги архитекторов, скульпто
ров и художников. За лучший проект, 
представленный на конкурс, установлены 
премии.

Срок представления проектов на кон
курс —  30 марта 195-1 года.

Дорогие товарищи!

Из столицы нашей Родины —  Москвы мы, участники Всесоюзного совещания 
работников машинно-тракторных станций, созванного Центральным Комитетом КПСС 
и Советом Министров СССР, обращаем в вам свое слово. Здесь, в Большом Кремлев
ском дворце, обменявшись опытом своей работы, мы совместно с представителями 
передовых колхозов обсудили вопрос о том. как лучше организовать деятельность 
машинно-тракторных станций и колхозов по претворению в жизнь величественной 
программы дальнейшего крутого подъема социалистического сельского хозяйства, на
меченной Коммунистической партией и Советским правительством.

Наше социалистическое сельское хозяйство опирается на мощную индустриаль
но-техническую базу и является самым крупным и механизированным в мире. Как 
в годы мирного строительства, так и в годы тяжелых военных испытаний оно до
казало свою великую жизненную силу, свою способность обеспечивать население 
продовольствием, а легкую и пищевую промышленность —  сырьем.

Вместе с тем, как отметил сентябрьский Пленум Центрального Комитета КПСС, 
огромные возможности социалисте ясского сельского хозяйства используются еще 
плохо. Пленум Центрального Комитета партии вскрыл серьезные недостатки в работе 
колхозов, МТС и совхозов, причины нетерпимого отставания таких важных отраслей 
сельского хозяйства, как животноводство, производство картофеля и овощей, указал 
пути преодоления этого отставания, наметил меры по расширению производства 
зерна, технических и масличных культур.^ Решения партии и правительства яз- 
ляются развернутой боевой программой действий ио дальнейшему развитию сель
ского хозяйства нашей страны.

Теперь, когда в нашей стране создала мощная, технически совершенная тя- 
желая индустрия и значительно окрепли колхозы, повышена материальная заин
тересованность колхозников в развитии общественного хозяйства колхозов, имеются 
все условия для того, чтобы на этой базе организовать крутой подъем всех отрас
лей сельского хозяйства. Партией поставлена задача в течение 2— 3 лет резко по
высить обеспеченность всего населения страны продовольствием и товарами народ
ного потребления и вместе с тем обеспечить всей массе колхозного крестьянства 
более высокий уровень материального благосостояния.

В нынешних условиях МТС являются решающей силой в развитии колхозного 
производства, важнейшими опорными пунктами в руководстве колхозами со стороны 
социалистического государства. Вот почему особая ответственность за дальнейший 
мощный подьсм сельскохозяйственного производства ложится на нас —  работников 
машинно-тракторных станций.

Партия и правительство поставили перед МТС основную задачу —  всемерно по. 
вышать урожайность всех сельскохозяйственных -культур в колхозах, обеспечить 
рост общественного поголовья скота при одновременном повышении его продуктив
ности, увеличить валовую и товарную продукцию земледелия и животноводства в 
колхозах, обеспечить дальнейшее организационно-хозяйственное укрепление колхо
зов и на этой основе повышение материального благосостояния колхозников.

За время, прошедшее после сентябрьского Пленума ЦК партии, в машинно-тра
кторных станциях проделана уже некоторая работа по практическому осуществле
нию поставленных партией задач. В машинно-тракторные станции пришло из про
мышленности и других отраслей народного хозяйства свыше 20 тысяч инженеров 
и техников. По призыву партии в МТС вернулись десятки тысяч трактористов, ком
байнеров, шоферов и других квалифицированных работников. В МТС направлено для 
работы в колхозах свыше 100 тысяч агрономов, зоотехников и других специалистов. 
Но это лишь первые шаги. Впереди огромная напряженная работа.

Наш патриотический долг, долг работников мэшиннс-трзкторкых станций —  с 
еше большей активностью и инициативой работать над претворением в жизнь исто
рических решений партии и правительства, отдать все силы, опыт и знания Евли- 
кому делу подъема социалистического сельского хозяйства, создания обилия сельско
хозяйственных продуктов в нашей стране.

Сознавая свою большую ответственность перед Коммунистической партией и 
Советским государствам за дальнейший мощный подъем сельского хозяйства, мы, 
участники Всесоюзного совещания работников машинно-тракторных станций, возвра
тившись домой, вместе с колхозным активом, рабочими и специалистами МТС раз
работаем с учетом местных условий ио каждой МТС. кож даму колхозу, каждмй тра
кторной и полеводческой бригаде, по каждой ферме конкретные мероприятия и обя
зательства по подъему урожайности сельскохозяйственных культур и развитию жи
вотноводства. Каждый из нас будет организатором и активным участником социали
стического соревнования работников МТС и колхозников за выпелпенгае и пере
выполнение установленных на 1954 год планов урожайности зерновых культур, кар
тофеля и овощей, хлопка, льна, сахарной свеклы, по.тсо.таечтстя, кормовых, бахче
вых и других культур, а также планов увеличения поголовья с кета и повышения 
ого продуктивности. ч

Для успешного решения задач крутого подъема всех отраслей сельского хозяй
ства необходимо прежде всего выявить и полностью использовать резервы, имею
щиеся в M IC и колхозах, обеспечить широкое внедрение в колхозное пролгоог.отво 
достижений науки и передового опыта. Главное состоит в том, чтобы передовой опыт 
машинно-тракторных станций и колхозов перенести во все МТС п колхозы и на 
этой основе поднять отстающие МТС и колхозы до уровня передовых, добпться об
щего подъема.

Товарищи!

Мы призываем трактористов, комбайнеров, бригадиров тракторных бригад, спе
циалистов—  всех работников машинно-тракторных станций развернуть социалисти
ческое соревнование за успешное выполнение задач, поставленных партией и пра
вительством перед сельским хозяйством.

Палпа обязанность —  всю производственную и организаторскую работу машин
но-тракторных станций в области земледелия направить на получение высоких 
урожаев. Необходимо образцово использовать технику, покончить с низким качеством 
и несвоевременным выполнением сельскохозяйственных работ, с шаблонным приме
нением агротехнических мероприятий, бесхозяйственным отношением к использова
нию органических и минеральных удобрений, с негодной практикой применения за
ниженных норм высева и посадки семян.

Учитывая, что основой всего сельскохозяйственного производства является зер
новое хозяйство, мы осуществим мероприятия, которые дали бы возможность в 
1954 году значительно поднять урожайность зерновых культур и особенно наиболее 
ценной продовольственной культуры —  пшеницы, а также крупяных, зернобобозых
и фуражных культур. Особое внимание надо уделить такой высокоурожайной куль
туре, как кукуруза, посеять ее, как правило, квадратно-гнездовым способом и обес
печить механизированную обработку всех посевов в двух направления^.

Нрупным резервом увеличения производства зерна является расширение посе- 
fOB зерновых культур за счет освоения целинных и залежных земель. Работникам 
М ГС Сибири, Урала, Казахстана и Юго-Востока необходимо разработать п осуще
ствить конкретные мероприятия по освоению целинных и залежных земель в 1954 
году, организовать для этого специальные тракторные бригады, укомплектовать их 
техникой, подобрать лучшие кадры, создать Нм все условия для успешной работы. 
Надо полнее использовать неосвоенные земли и в других районах страны. Машинно- 
тракторные станции страны должны принять активное участие в решении этой за
дачи большой государственной важности, выделив кадры опытных механизаторов для 
работы но освоению целинных и залежных земель.

Партия и правительство поставили перед машинно-тракторными станциями 
большие задачи в области развития животноводства. Для того, чтобы ликвидиро
вать нетерпимое отставание животноводства, необходимо создать прочную кормо
вую базу, организованно завершить зимовку, полностью сохранить поголовье и 
весь нарождающийся молодняк, хорошо организовать кормление и уход за скотом. 
Работники МТС обязаны оказать помощь колхозам в подвозке кормов на фермы, 
вместе с зоотехниками п колхозными животноводами оргашшвзть на каждой фер
ме гари готов л ение кормов к скармливанию, установить соломорезки, кормозапарни
ки и другие машины и простейшие приспособления с тем, чтобы все корма скарм
ливались в подготовленном виде.

Важнейшая задача заключается в том, чтобы уже в текущем году резко уве
личить производство всех видоз кормов для животноводства —  грубых, сочных и 
концентрированных. Для этого необходимо значительно повысить урожайность всех 
кормовых культур, поднять продуктивность лугов и пастбищ, во-время и без по
терь провести сеноуборку, убрать с полей и заскирдовать вею солому и полову. В 
1954 году надо собрать столько кормов, сколько потребуется их для полного 
обеспечения растущего поголовья скота и повышения его продуктивности.

Чтобы успешно справиться с этой задачей, нам, работникам МТС. предстоит 
выполнить и перевыполнить план механизации работ по выращиванию, уборке и 
заготовке кормов. Вместе с правлением каждого колхоза следует подсчитать, сколь
ко надо посеять силосных культур и прежде всего таких высокоурожайных, как 
кукуруза и подсолнечник.

У каждой МТС есть большие возможности по механизации водоснабжения 
ферм, установке доильных аппаратов, оборудованию внутрифермского транспорта и 
по строительству животноводческих помещений. Мы должны принять все меры для 
более полного использования имеющихся в МТС ресурсов производственных мощно
стей и рабочей силы с тем. чтобы перевыполнить установленный план механиза
ции трудоемких работ на животноводческих фермах. Направим усилия на выполне
ние главной задачи в животноводстве —  увеличение поголовья^ и значительное 
повышение продуктивности скота, имея в виду, чтобы на каждой форме из месяца 
в месяц увеличивалось производство молока* мяса, шерсти, яиц, чтобы животновод
ство стало высокотоварной и высокодоходной отраслью колхозного хозяйства.
? Партия и правительство поставили большие задачи по увеличению производ
ства картофеля и овощей. Чтобы добиться уже в текущем году значительного по
вышения валового сбора этих культур, выполнить и перевыполнить планы уро
жайности картофеля и овощей, необходимо на всех площадях посадить картофель, 
помидоры и капусту, как правило, квадратно-гнездовым и квадратным способами. 
Эго даст возможность механизировать обработку посевов в двух направлениях и 
значительно облегчить труд колхозников. Но каждому колхозу нужно определить, 
какими машинами и орудиями будет проведена квадратно-гнездовая и квадратная 
посадка. Имея в виду, что текущей весной картофелесажалок и рассадопосадочных 
машин будет еще недостаточно, необходимо применить ручную посадку картофеля 
и овощей квадратно-гнездовым' и квадратным способами с использованием культи
ваторов, окучников и плугов.

Понимая, что посадка картофеля и овощей квадратно-гнездовым и квадрат
ным способами для многих районов дело новое, все специалисты М ГС должны 
прежде всего сами в совершенстве освоить правильные приемы и методы работы 
по этим прогрессивным способам. Неотложная задача состоит в том, чтобы обучить 
этим приемам и методам всех механизаторов МТС, колхозников и колхозниц до на
ступления весны и хорошо подготовить их для работы на картофелесажалках, рас
садопосадочных машинах и других орудиях.

Специалисты МТС обязаны быть подлинными организаторами широкого при
менения передового опыта выращивания рассады овощных культур в перегнойно- 
земляных и торфоперегнойных горшочках. В текущем году необходимо широко 
внедрить этот способ в колхозное производство.

Товарищи механизаторы!
Для того, чтобы выполнить огромные задачи, поставленные перед машинно- 

тракторными станциями, нам необходимо прежде всего улучшить использование 
техники, вверенной нам Советским государством. Нельзя дальше мириться с пло
хой организацией технических уходов, с большими простоями тракторов и машин, 
с невыполнением сменных норм выработки, с плохой постановкой дела ремонта и 
хранения тракторов и сельскохозяйственных машин.

Сейчас, когда в машинно-тракторных станциях созданы постоянные меха
низаторские кадры и для работы в МТС привлечено много инженеров, техников, 
агрономов, зоотехников и других специалистов, имеются все условия для того, 
чтобы резко улучшить качество проводимых работ, неуклонно повышать проиг-оо- 
дительчссть труда, широко внедрять в МТС индустриальную культуру производ
ства. В машинно-тракторных станциях и колхозах выросли замечательные люди, 
выдающиеся мастера земледелия и животноводства, изучение и широкое внедрение 
опыта которых является первейшей обязанностью работников МТС. В этих целях 
необходимо всемерно улучшить работу агро-зоотехнических курсов, всемерна исполь
зовать книги, брошюры, плакайгы, кинофильмы о передовом опыте, пробуждать у 
широких масс колхозников живой интерес к знаниям достижений современной 
науки и передовой практики.

Долг инженеров, техников, механиков, бригадиров тракторных бригад и всех 
механизаторов —  своев|>еменно и доброкачественно отремонтировать каждый тра
ктор. каждую сельскохозяйственную машину, отлично подготовиться и успешно 
провести весенние полевые работы, залежи в тем самым основы высокого урожая 
в 1954 году.

Дальнейший подъем сельского хозяйства —  всенародная задача, в успешном 
разрзпвнии которой большая роль принадлежит работникам социалистической 
промышленности.

Товарищи рабочие, техники и инженеры, руководители заводов, производя
щих тракторы, сельскохозяйственные машины и запасные части!

Мы обращаемся к вам с призывом еще шире развернуть соревнование за 
выполнение и перевыполнение планов по производству и улучшению качества 
тракторов, комбайнов, сеялок, культиваторов, машин для возделывания картофеля 
п овещ'и, механизации животноводства и других отраслей сельского хозяйства.

Мы просим вас принять самые решительные меры к расширению производ
ства запасных частей и улучшению их качества с тем, чтобы полностью обеспе
чить ими потребности МТС.

Инженеры-конструкторы! Мы ждем от вас новых успехов в деле улучшения 
существующих и создании новых, более совершенных машин для механизации всего 
сельскохозяйственного производства. Расширяйте и укрепляйте связь с механиза
торами сельского хозяйства, с рационализаторами и изобретателями МТС и колхозов.

Товарищи!

Государство выделило нам огромные средства на новое строительство в машин- 
но-тргнторных станциях. Объем строительства в 1954 году увеличен в сравнении с 
1953 годом в 6 раз. Такого размаха строительства в истории МТС еще не было! 
Мы призываем работников МТС принять все меры к тому, чтобы безусловно вы
полнить установленные планы строительства, правильно и полностью использовать 
для этого наших постоянных рабочих и широкую помощь колхозов. Необходимо 
изыскать на месте и своевременно завезти стройматериалы.

Мы обращаемая с просьбой к работникам промышленности ускорить поставку 
выделенных нам строительных материалов, леса, готовых деталей и стандартных 
домов и этим оказать нам действенную помощь в своевременном окончании и вводе 
в действие объектов строительства.

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС потребовал коренным образом улучшить агро
номическое и зоотехническое обслуживание колхозов. С помощью огромной армии 
специалистов, работающих в МТС я колхозах, должны быть успешно решены задачи 
перестройки работы МТС и повышения их роли в развитии колхозного производства.

Для специалистов МТС сейчас нет более почетной и более ответственной за
дачи, чем задача стать подлинными организаторами колхозного производства и в 
кратчайший срок добиться коренного улучшения работы всех колхозов. Эту свою 
высокую роль специалист может выполнить только непосредственно на производ
стве, творчески решая насущные практические задачи вместе с колхозниками и ра
бочими МТС. Руководителям МТС и правлениям колхозов надо проявить заботу э 
специалистах, прибывших в МТС и колхозы.

Особое внимание работников МТС должно быть обращено на отстающие колхозы.
Мы призываем направить в такие колхозы лучших специалистов машинно-трактор
ных станций, повседневно оказывать им всестороннюю организационную и техниче
скую помощь. Пало незамедлительно разработать по каждому отстающему колхозу 
практические мероприятия с тем. чтобы уже в текущем году устранить имеющие, я 
г, этих колхозах недостатки и на основе широкого внедрения опыта лучших колхо
зов добпться коренного улучшения работы отстающих колхозов.

В текущем году открывается Всесоюзная сельскохозяйственная выставка Мы 
призываем все колхозы и МТС включиться в соревнование за право участия на 
выставке!

Товарищи!

Шире развернем социалистическое соревнование между машинно-тракторными 
станциями, колхозами и бригадами за успешное решение задач поставленных 
Коммунистической партией перед сельским хозяйством! Коммунисты и комсомоль
цы машинно-тракторных станций и колхозов, как всегда, будут боевыми организа
торами этого соревнования, а наша центральная и местная печать станет более 
широко и всесторонне освещать ход социалистического соревнования, настойчиво 
пропагандируя передовой опыт и смело критикуя недостатки в работе. На основе 
социалистического соревнования добьемся дальнейшего укрепления и всестороннего 
развития общественного хозяйства колхозов.

Советская страна уверенно идет вперед по пути к коммунизму. Коммунисти
ческая партия и Советское правительство направляют усилия советских людей на 
дальнейшее укрепление могущества нашей Родины, на обеспечение крутого подъе
ма всех отраслей народного хозяйства, на полное удовлетвопенис растущих мате
риальных и культурных потребностей советского общества В этом благородном 
деле на работников МТС возложены большие и ответственные задачи.

Мы, работники МТС, вместе со всем советским народом приложим все силы, 
опыт и знания для выполнения исторических решений Коммунистической партии 
и Советского правительства о дальнейшем развитии сельского хозяйства, внеси i 
çbo§ çjwaj в великое дело коммунистического строительства[
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Всесоюзное совещание работников машинно-тракторных станций 
созванное ЦК КПСС и Советом Министров СССР

Я *  яжрт и м с е д м п  7П января вер
вым выступил мишстр сельского хозяй
ства Казахской ССР тов. Карибманов. Он 
говорит о том, что во всех кевхезах, МТС 
и M2i€ (машинно-животноводческих стан
циях) республики ведется большая рабо
та по. выполнению решений сентябрьско
го Пленума ЦК КПСС. В МТС и МЖС по
слано 5.900 специалистов сельского хо
зяйства, в чем Казахстану оказали серь
езную помощь Челябинская, Молотовская, 
Сталинградская и Куйбышевская области.

Однако, говорит оратор, в республике 
еще крайне слабо используются огромные 
резервы для подъема всех отраслей сель
ского хозяйства. Один из таких резер
вов— освоение целинных и старозалеж
ных земель. Опыт передовых колхозов 
показывает, что на этих землях без боль
ших затрат можно получать по 15— 20 
центнеров зерна с гектара. Колхоз «Путь 
Ленина» Северо-Казахстанской области 
освоил в 1953 году 350 гектаров целин
ных земель и получил с каждого гектара 
по 180 пулов пшеницы. Сейчас в рес
публике развертывается работа по освое
нию 4-х миллионов гектаров целинных и 
залежных земель.

Тов. Еарибжанов критикует Министер
ство сельского хозяйства СССР за неудо
влетворительное руководство строитель
ством в.МТС и колхозах республики.

Директор Мытищинской МТС Москов
ской области тов. Акулинин рассказы
вает об опыте работы машинно-трактор
ной станции, обслуживающей пригород
ные колхозы с овощекартофельным и жи
вотноводческим направлением. МТС меха
низировала основные работы по вовделы- 
ванию картофеля: иахоту— на 100 про
центов, посадку— на 97. междурядную об
работку— на 85 и уборку— на 63 про
цента. МТС помогла колхозникам добить
ся некоторых успехов и в развитии жи
вотноводства; на каждые сто гектаров 
пашни, лугов и пастбищ приходится 
27.5 голов крупного рогатого скота.

В  настоящее время главное внимание 
сосредоточено на подготовке и учебе кад
ров. Два раза в месяц занимается семи
нар агрономов и зоотехников. С лекция
ми выступают ученые и практики. Все 
трактористы, бригадиры тракторных 
бригад и помощники бригадиров проходят 
переподготовку.

Тов. Акулинин ставит ряд организа
ционных вопросов: о системе использова
ния автотранспорта МТС, о постоянных 
бригадах по механизации животноводче
ских ферм и др.

Директор Южно-Сахалинской МТС тов. 
Чижик дает яркую картину того, как на 
далеком Сахалине труженики колхозных 
полей борются за воплощение в жизнь 
решений сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Передовые люди Сахалина снима
ют по 800 центнеров капусты с гектара, 
по 180 центнеров картофеля, надаивают 
по три тысячи литров молока от коровы.

Тов. Чижик говорит, что машинно- 
тракторная станция и обслуживаемые ею 
колхозы укомплектованы кадрами специа
листов. Закончен ремонт тракторов. Кол
хозы резко увеличивают посевные пло
щади под овощи, картофель и кормовые 
культуры. Значительно расширяется пар
никовое хозяйство колхозов.

Профессор Лорх свое выступление по
святил вопросам получения высоких уро
жаев картофеля. Отметив, что широкая 
механизация возделыванпя этой культу
ры дает возможность применить все до
стижения агрономической науки, оратор 
подчеркивает необходимость хорошей под
готовки к 'механизированной посадке. При 
использовании картофелесажалки СКГ-4 
следует подготовить кондиционный семен
ной материал с весом клубней в 50— 80 
граммов. Чтобы избежать поздней уборки 
картофеля, что сопряжено с большими 
потерями, необходимо, говорит оратор,

своевременно .производить посадку карто
феля. Лучшей если каждый колхоз будет 
сажать не иеиее двух сортов, поспеваю
щих в разное время.

В заключение профессор Лорх подчер
кивает. что возможности получения вы
соких урожаев картофеля колоссальны и 
в этом отношении достигнутый в Совет
ском Союзе мировой рекорд— 130 тонн с 
гектара— является далеко не пределом.

Директор Аеиновской МТС Томской об
ласти тов. Сидоренко говорит о том, что 
сельскохозяйственные органы должны 
дифференцированно руководить машинно- 
тракторными станциями, учитывать усло
вия, в которых они находятся. В Сибири, 
например, более целесообразно использо
вать тракторы «С-80». Но они в Том
скую область почти не завозятся. Из-за 
разбросанности земель колхозов у нас 
больше износ тракторов, повышается 
стоимость ремонта, увеличивается расход 
горючего. А нормы по расходу средств и 
горючего устанавливаются такие же, как 
и в степных районах.

Вечернее заседание закончилось вы
ступлением академика Якушкина, кото
рый говорит о необходимости более ши
рокого использования механизмов, напри
мер, почвоуглубителей и катков, при воз
делывании свекловичной культуры, при 
освоении новых земель в районах Сибири 
и северных областей Казахстана.

Академик Якушкин сказал, что в ми
нувшем году замечательные результаты 
дал в Подмосковье посев кукурузы на си
лос квадратно-гнездовым способом. Этот 
пример следует распространить на боль
шее число культур.

Совещание решило принять Обращение 
ко всем работникам машинно-тракторных 
станций Советского Союза. Для составле
ния текста Обращения избрана комиссия, 
в которую вошли директора, глзвные 
инженеры, главные агрономы4) и зоотех
ники, бригадиры тракторных бригад МТС, 
председатели колхозов.

На вечернем заседании выступили так
же  ̂ заместитель министра сельского хо
зяйства СССР тов. Луценко, министр 
сельского хозяйства Киргизской ССР тов. 
Искаков, министр сельского хозяйства 
Таджикской ССР тов. Абдуллаев.

работы по̂  строительству ирригационных I пшеницу, которая дает в условиях По- 
сооружений и по освоению новых земель, лесья урожай и о 18— 20 центнеров с

Тов. Мухамеджанов сделал ряд крити- гектара, а посеянная по кормовому лю- 
ческих замечаний в адрес союзных ми- I пину —  и по 25 центнеров с гектара.
нистерств —  сельского хозяйства и ма
шиностроения, которые медленно решают 
практические вопросы комплексной меха
низации хлопководства.

Министр машиностроения тов. Акопсв 
гонорит о мероприятиях по оснащению 
сельского хозяйства совершенными маши
нами. В 1953 году предприятия машино
строения дали свыше 90 тысяч тракто
ров, 43 тысячи зерновых комбайнпв, 87 
тысяч грузовых и легковых автомобилей, 
600 с лишним тысяч сельскохозяиствен- 
ьых машин и оборудования.

На машиностроителей возложена задача 
в короткий срок вооружить новейшей тех
никой такие отрасли сельского хозяйства, 
как животноводство, производство овощей 
и картофеля. Многое предстоит сделать 
для комплексной механизации зернового 
хозяйства, возделывания и уборки техни
ческих культур.

Тов. Акопов признает правильной кри
тику Министерства машиностроения за 
неудовлетворительную поставку запасных 
частей к сельскохозяйственным машинам. 
План производства запасных частей уве
личивается в нынешнем году на 53 про
цента, предусматривается строительство 
новых заводов щ> выпуску запасных ча
стой в Курске, Минске. Липецке, Киеве, 
двух заводов в Тамбове.

Бригадир тракторной бригады Мало- 
Помошнянской МТС Кировоградской обла-

Раныне же считалось, что эта культура 
здесь не может расти. В колхозе «Боль
шевик.» н несколько раз выросли тчкже 
урожаи конопли, повысилась продуктив
ность животноводства 

Тов. ПыГюнко говорит об организации 
груда в колхозе, о практике помесячного 
авансирования колхозников, которое со
действует укреплению дисциплины, повы
шает материальную заинтересованность 
членов артели

0 методах работы прославленных ко
стромских животиоводов рассказала пред
седатель колхоза «12-й Октябрь» тов. Ма
линина. Главно- в животноводстве —  это 
уход, кормление в содержание скота. Зе
леный конвейер, силос, корнеплоды, кар
тофель. строгий распорядок дня ва ферме, 
совершенные способы доения —  вот что 
позволило колхозу получать от каждой 
коровы свыше 5 тысяч килограммов мо
лока. У спех этого дела решили кадры 

—  На нашей ферме, —  говорит тов. 
Малинина, —  люди работают с первых 
дней организации колхоза и относятся к 
своему делу с большой любовью, а если 
любишь дело, те оно всегда пойдет.

Тов. Малинина поделилась о-пытом корм
ления коров картофелем Колхоз выделяет 
на ферму много картофеля; туда идут 
мелкие клубни, непригодные для продо
вольственных нужд. А результат таков:

К советско-афганским 
экономическим отношениям

В результате успешно закончившихся 
переговоров, протекавших в дружествен
ной обстановке. 27 января сего года в 
Кабуле подписано Соглашение о предо
ставлении Правительством СССР Прави
тельству Афганистана кредита в связи со 
строительством двух элеваторов, мельни
цы и хлебоаавода.

Цо этому Соглашению Советский Союз 
окажет Афганистану помощь в строи
тельстве указанных предприятий путем 
выполнения проектных работ, поставки 
необходимого оборудования и материалов, 
а тажже в монтаже оборудования и пуске 
в эксплуатацию предприятий.

Предоставляемый Правительством CCç 
Правительству Афганистана кредит бу- 
использован для оплаты поставляем 
из СССР обо-рудования и материалов, 0а 
ты выполняемых советскими органц 
ция.чи изыскательских и проектных 
бот, а также и для возмещения яатра 
советской стороны по командировала 
советских специалистов в Афганистан о 
выполнения технических работ.

При подписании Соглашения представп 
тели Сторон выразили уверенность, Ч] 
это Соглашение будет способствова: 
дальнейшему укреплению советско-афГа 
екдх экономических отношений.

К и н о „Повесть о нефтяниках Каспия1

.сти тов. Гиталав говорит о содружестве, кормление картофелем значительно повы- 
механизаторов с колхозниками сельскохо- шает УД°и.

28 января в Большом Кремлевском
Дворце закончилось Всесоюзное совещание 
работников машинно-тракторных станций, 
созванное ЦК КПСС и Советом Министров 
СССР.

На заключительном заседании про
должалось обсуждение доклада Министра 
сельского хозяйства СССР тов. Бенедикто
ва о ходе выполнения постановления сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС и постанов
ления Совета Министров СССР и ЦК КПСС 
«0 мерах по дальнейшему улучшению ра
боты машинно-тракторных станций*.

Появление в президиуме товарищей 
Г. М. Маленкова, Н. С. Хрущева, К. Е. 
Ворошилова, Н. А. Булганина. Л. М. Ка
гановича, А. И. Микояна, М. А. Суслова, 
П. Н. Поспелова, H Н Шаталина участ
ники совещания встречают продолжи
тельными аплодисментами.

Слово предоставляется министру сель
ского хозяйства Узбекской ССР тов. Му- 
хамеджанову. Благодаря повседневной по
мощи Советского правительства и ПК 
КПСС, говорит он, производство хлопка в 
республике растет из года в год и по 
сравнению с 1940 годом увеличилось на 
70 процентов Однако, отмечает оратор, 
план хлопковаготовок в истекшем году 
недовыполнен.

Тов. Мухамеджанов говорит далее о 
мерах, принимаемых в республике по по
вышению урожайности хлопка и расши
рению посевных площадей. Уже в теку
щем году заканчивается сооружение круп
ных водохранилищ для орошения, начаты

зяйственной артели имени Сталина. Кол
хоз собрал в минувшем году по 21 цент
неру кукурузы, по 22 центнера крупя
ных культур оо 21 центнеру подсолнеч
ника с гектара. Каждый тракторист ке 
только добивается высокой производи
тельности своей машины, но и доброкаче
ственно выполняет все работы. В минув
шем году бригада в пересчете на 15-силь- 
еый трактор выработала 1.564 гектара 
мягкой пахоты. Таких высоких резуль
татов удалось достигнуть благодаря пра
вильной организации труда в бригаде, 
хорошему техническому уходу за машина
ми в течение всего гада, солидному прак
тическому опыту трактористов.
__ Директор Понькинской МТС Курганской 

области тов. Ефремов рассказал о том, как 
работники МТС борются за претворение в 
жизнь задач, поставленных сентябрьским 
Пленумом Центрального Комитета партии. 
Тракторные бригады успешно закончили 
сетьскохозяйственный год Вся Посевная 
площадь обеспечена парами и зябью. Кол
хозы имеют необходимое количество се
мян. Подготовлен к весенне-полевым ра
ботам тракторный парк.

Большое внимание механизаторы уде
ляют благоустройству усадьбы МТС. За 
три года они своими силами построили 
типовую мастерскую на 75 тракторов, 
сараи для комбайнов и тракторов, нефте
базу с самотечной подачей горючего, ти
повую контору и другие сооружения. Ме
ханизаторы МТС являются работниками 
широкого профиля, каждый из них имеет 
две— три и даже шесть специальностей.

С большим интересом участники сове
щания выслушали выступление председа
теля колхоза «Большевик» Сумской обла
сти  ̂ тов. Цыбенко. Колхоз, расположен
ный на бедных песчаных почвах, раньше 
получал низкие урожаи, а удой молока 
на одну корову не превышал 700— 800 
литров. Начиная с 1951 года, после 
укрупнения колхозоь, урожай сельскохо
зяйственных культур и продуктивность 
скота стали повышаться В истекшем го
ду доход колхоза превысил 5 миллионов 
рублей против 400 тысяч рублей до 
укрупнения. Колхоз стал сеять озимую

Тов Малинина говорит далее о неис
пользованных резервах в колхозном произ
водстве, о задаче*, связанной с улучше
нием лугов и пастбищ.

Знатный механизатор страны —  брига
дир тракторной бригады Михайловской 
МТС Краснодарского края тоь. Шацкий 
рассказал о том как его бригада борется 
за снижение себестоимости тракторных 
работ при отличном качестве их выпол
нения. Решению этой задачи способство
вали правильная организация техниче
ского ухода в строго намеченные сроки, 
тесное содружество с колхозниками. Обес
печив получение высоких урожаев, брига
да за счет снижения себестоимости тра
кторных работ сэкономила государству в 
истекшем году 18.660 рублей.

Поддерживая предложение тов. Ангели
ной об организации всесоюзного соревно
вания механизаторов, тов. Шацкий заяв
ляет, что руководимая им бригада берет 
обязательство обеспечить получение в ны
нешнем году не менее 33 центнеров 
пшеницы. 28 центнеров подсолнечника, 
50 центнеров кукурузы, 12 центнеров 
клещевины, 50 центнеров конопли-стебля 
и 200 центнеров картофеля е гектара.

В прениях выступили также директор 
Всесоюзного научно - исследовательского 
института кормов тов Елсукив, министр 
сельского хозяйства Белорусской ССР тов. 
Кэсткж, начальник отдела пропаганды 
Управления сельского хозяйства Москов
ской области тов. Мастерова, министр 
сельского хозяйства Грузинской ССР тов. 
Георгадзе, конструктор сельскохозяйствен
ных машин тов. Герасимов

В заключение выступил встреченный 
бурными аплодисментами первый секре
тарь ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущев.

Всесоюзное совещание работников МТС 
единодушно приняло Обращение ко всем 
рабочим, специалистам и служащим ма
шинно-тракторных станций Советского 
Союза, ß котором призывает их развер
нуть социалистическое соревноеание за 
успешное выполнение задач, поставлен
ных партией и правительством перед 
сельским хозяйством. (ТАСС).

В ста километрах от Баку, в открытом 
море, из бурных, пенистых вод Каспия 
поднимается невысокая, узкая каменная 
гряда. Долгов в (»ем я корабли старательно 
обходили это место —  мрачные, нежилые 
Нефтяные камни. Но уже само это назва
ние не могло не приковать к себе внима
ния геологов К том v же было известно, 
что здесь на поверхности моря часто 
появляются пузырьки газа и жирные 
нефтяные пятна.

И вот однажды, уже в послевоенные 
годы, баркас доставил сюда, к Нефтяным 
камням, первых разведчиков нефти из 
Баку. Прошло еще немного времени, и 
ввысь поднялась первая вышка. Неистов
ствовали бешеные каспийские ветры, на
бегали чудовищные волны, а люди в буро
вой все настойчивее углубляли долото в 
морское дно. Да, оно, это дно, оказалось 
сказочно богатым: из-под 15-метровой
водной глубины, из далеких, только в на
ше время потревоженных, недр морского 
дна впервые вырвалась на поверхность 
стремительная, тугая струя нефти.

А затем... А затем в открытом море вы
рос целый городок морских нефтяников, 
и вышки причудливо окружили его пря
мо в волнах Каспия. #

0 подвиге нефтяников Азербайджана, 
открывших на дне Каспия новую, нефтя
ную Атлантиду, рассказывает докумен
тально-художественная лента, созданная 
Р. Карменом совместно с коллективом Ба
кинской киностудии.

Фильм никого не оставит равнодушным. 
Кадр за кадром развертывается повесть о 
простых советских людях, отважных, 
бесстрашных, решивших во что бы то ни 
стало вырвать у Каспия его тайну. Побе
да достигается благодаря тому, что весь 
Баку живет этим большим и славным де
лом, благодаря тому, что вся страна шлет 
на Нефтяные камни могучую советскую 
технику. В морское дно заколачиваются 
толстенные стальные сваи, над морской 
ширью возникают дороги, площадки, 
строится городок. Вот перед вами гастро
номический магазин: он такой же, как и 
в любом нашем городе. Вот у киоска неф
тяники пьют газированную воду Вот биб
лиотека с нросторным читальным залом. 
На спортивной площадке идет подготовка 
к предстоящим состязаниям. Ва одной из 
магистральных дорог морского промысла 
милиционер улаживает конфликт между 
двумя водителями автомашин. В предза
катный час на скамеечке сидят парень с

Производство Бакинской студии художе
ственных и хроникальных фильмов. Сцена
рий И. Осипова, И. Касумова. Р. Кармена. 
Режиссер-оператор Р. Кармен. Операторы 
М. Мамедов, А Зенякин. С. Медынский. 
Музыка композитора Кара Караева.

девушкой... И все это происходит 
земной тверди, а на искусственно создан’ 
ном, небывалом в истории техники, 
оружении, под которым плещутся вэднн

В гости к  морским нефтяникам приеха
ли артисты. Никогда еще артистам ццра 
не приходилось проделывать свои трюка 
над морем. Никогда еще Лейле Векилов<.{ 
и Юрию Кузнецову не приходилось ис
полнять адажио из балета «Семь краса- 
виц» в такой необычной обстановке j 
Рашид Бейбутов поет свою новую песщ 
о Баку вместо с участниками художествен- 
ной самодеятельности морского промысла.. 
Концерт горячо принимают свободные от 
вахты нефтяники. Завтра его посмотрят 
послушают те, кто стоит сейчас у б янь 
вых, у нефтяных резервуаров, кто грузит 
нефть в танкеры, смело подходящие сец 
час к новому острову.

Мастерство Р Кармена известно. У него 
свой зоркий глаз, свой «почерк» кино, 
журналиста, кинопублициста. П, как вся
кая подлинна g публицистика, новы!
фильм полон жизни, движения, 
дельных художественных деталей.

Съемки были трудными Это видно хо. 
тя бы по кадрам, запечатлевшим штоде 
на Каспии, пожар, открытый нефтяной 
фонтан, работу водолазов. С суровой реа
листической простотой фильм рассказы
вает об огромных трудностях, которые 
приходится преодолевать морским нефтя
никам. И именно потому, что перед нами 
не приглаженные, не подкрашенные кад
ры, зрителя по-настоящему волнуют ге
роика и романтика моря и нефти.

Большой художественно-документальной 
силы достигает фильм в кадрах, показы- 
вающих первую праздничную демонстра
цию на морском промысле. В Баку колон
ны первомайской демонстрации проходят 
по новой огромной площади имени 'Сталина, 
перед величественной громадой Дворца 
правительства. А здесь демонстранты 
идут по магистрали, опирающейся на 
прочное свайное основание. Геолог Алиев, 
буровой мастер Каверочкин и другие, 
первыми высадившиеся на Нефтяных 
камнях, вспоминают недавнее прошлое, 
пережитые тревоги л трудности. Вокруг 
же расстилается незабываемая панорама 
нефтяного промысла, словно в сказке 
поднятого со дна морского.

Новый фильм о подвиге нефтяников 
братского Азербайджана является серьез
ным достижением совегекого документаль
ного кино. Его с интересом посмотрят на
ши зрители, в том числе нефтяаики Гру
зии.

Н. НОВИЦКИЙ.
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Образцово подготовиться 
к расплоду скота

В постановлении сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС большое внимание уделено во
просам увеличения поголовья обществен
ного скота за счет собственного воспроиз
водства. Государственные плановые зада
ния, предусматривающие на 1954 год вы
сокие темпы роста поголовья екота, долж
ны быть выполнены колхозами главным 
образом за счет полного сохранения при
плода, предотвращения надежа взрослого 
скота.

В связи с этим одними из осповных 
мероприятий в животноводстве являются 
своевременная подготовка к организован
ному проведению расплода скота и пра
вильное выращивание молодняка.

В колхозах Грузии имеется немало ма
стеров животноводства, которые из года в 
год получают приплод от всех закреплен
ных за ними маток и полностью его вы
ращивают. Например, доярка колхоза се
ла Цихис Джвари Боржомского района 
Е. Бардзимадзе в 1953 году получила и 
вырастила телят от всех закрепленных за 
ней 14 коров и надпила от каждой из 
них в среднем по 1.378 килограммов мо
лока. Доярка колхоза имени Кирова Аела 
Урехи Батумского района Г. Варшаппдзе 
получила 8 телят от закрепленных за ней 
8 коров и надоила в среднем по 4.040 ки
лограммов молока.

Хорошие показатели по выращиванию 
ягнят имеет овцеводческая ферма колхоза 
имени Маленкова села Земо Алвани Ах- 
метского района.

Улучшение качественного состава ста
да и достижение высокой продуктивности 
скота находятся в прямой зависимости 
от того, как организован уход за молодня
ком. Н не случайно передовые животно
водческие артели —  вмени Ленина села

Сталина села Леселидзе Гагрского района, 
имени Махарадзе Гареубанского района, 
имени Ворошилова села Дагва Кобулет-

няется развитыми, высокопродуктивными 
первотелками.

Правильное кормление и хороший уход 
за молодняком обеспечили полное сохране
ние и нормальное развитие родившихся за 
последние два месяца 50 телят колхоза 
«Коммунизм» и 30 телят колхоза имени 
Ворошилова Марнеульского района.

Вместе с тем во многих артелях респуб-
ского района— отличаются хорошей поста- "ики выращивание молодняка организова-
новкой дела выращивания молодняка.

В колхозе имени Ленина телята разме
щены в благоустроенном телятнике, в ин- 
дпвидуальных клетках, и выпаиваются 
молоком из автоматических поилок. Ж и
вотноводы строго соблюдают установлен
ный режим кормления и ухода за молод
няком. Ежегодно этот колхоз выращивает 
значительное количество племенных телят 
швицкой породы, отличающихся большим 
весом. Например, годовалый бычок «Гей
зер», происходящий от высокопродуктив
ных родителей, весил 350 килограммов, 
что примерно соответствует весу взросло
го вола местной породы, а племенной бы
чок «Венок», мать которого— корова «По
ля»— за 300 дней дала 4.090 килограм
мов молока, в семимесячном возрасте имел 
вес средней коровы местной горной поро
ды— 213 килограммов.

Большой заботой окружен молодняк и 
на ферме колхоза имени Сталина Гагрско
го района. Телята высокопродуктивной 
красностепной породы содержатся в теп
лом. чистом и светлом помещении, в клет
ках с мягкой подстилкой. Кормление про
изводится по зоотехническим норнам, в 
установленные сроки. До десятидневного 
возраста молодняк выпаивают молоком 
матери, а затем аереволят на смешанное 
молоко. Телятам старшего возраста даются, 
кроме тою. сено сеяных трав.- корнепло
ды. мука и минеральные корма. Е.кеме 
сячно телят взвешивают, что позволяет 
следить за их развитием.

Благодаря такой организации выращи-
Гореловка Богдановского района, имени вания молодняка ферма ежегодно попол

ни то. что ежегодно приводит к ооль- 
шим потерям от падежа.

В прошлом году из-за несвоевременной 
подготовки к расплоду скота и плохих 
условий выращивания пало значительное 
количество телят в колхозах Каспского, 
Мцхетского, Тианетского, Цулукидзевско- 
го, Ванского и Елухорского районов.

Одним из основных условий успешной 
организации зимнего содержания скота яв
ляется обеспечение маточного поголовья 
и молодняка теплыми и светлыми поме
щениями. питательными кормами. не
смотря на то. что в Адигенском, Гурджа- 
анском, Цителцкаройском, Телавском и 
некоторых других районах еще немало 
колхозных Ферм, где не выделены родиль
ные отделения для коров, а телята с мо
мента рождения содержатся в помещениях 
для взрослого скота, в тесных групповых 
клетках.—  на строительство телятников 
и устройство родильных отделений здесь 
не обращается должного внимания.

До начала массового расплода скота 
осталось мало времени. За короткий срок 
предстоит проделать большую работу.

Заботиться о приплоде нужно за
долго до его появления. Специалисты 
МТС должны широко разъяснять работни
кам ферм, что жизнеспособность молодня
ка во многом зависит от ухода за стель
ными коровами Чем лучше кормят их. 
чем заботливее ухаживают за ними, тем 
больше молока они лают после отела, 
тем здоровее и крепче их потомство.

Беременные матки всех видов сельско
хозяйственных животных должны полу
чать суточный рацион кормов, содержа

щий в необходимом количестве белковые 
вещества, углеводы, жиры, минеральные 
вещества и витамины. Во всем этом нуж
дается не только организм матки, но и 
ее плод. Поэтому одним из главных усло
вии правильного кормления животных яз- 
ляется достаточное разнообразие кормов в 
дневном рационе.

Большое значение для развитпя орга
низма животного имеют белковые веще
ства, которые являются наиболее суще
ственной составной частью мяса и моло
ка. Недостаток белков в кормах приводит 
к ослаблению организма, снижению пло
довитости и продуктивности животных. 
Много белковых веществ содержат жмыхи, 
соя, вика, горох, чечевица, отруби, сено 
люцерны, эспарцета, клевера и других бо
бовых трав и, наоборот, очень бедна ими 
солома, особенно солома озимой пшеницы. 
Следовательно, если основным грубым 
кормом является кукурузная или пшенич
ная солома,— скоту, особенно беременным 
маткам и молодняку, непременно нужно 
давать определенное количество кон
центратов, чтобы пополнить недостаток 
белков. Организапия правильного кормле
ния маточного поголовья является одной 
из основных задач зоотехников.

Главные зоотехники и старшие вете
ринарные врачи МТС совместно с глав
ными ветврачами районов, а также спе
циалисты ветеринарных участков и пунк
тов должны проверить готовность каждой 
животноводческой фермы к расилэду ско
та, выработать конкретные мероприятия 
пэ устранению недочетов, вынести их ва 
утверждение правления колхоза и повсе
дневно контролировать осуществление 
этих мероприятий.

В каждом колхозе должно быть заготов
лено для маточного поголовья и молодня
ка необходимое количество сена, сочных 
кормов, концентратов, а также соли и 
других минеральных кормов. Ва фермах 
нужно выделить и оборудовать родильные 
отделения или родильные стойла, телят
ники. ягнятники, помещения для свино
маток и жеребых кобыл, а также для вы

ращивания инкубаторных цыплят. Все 
эти помещения, а также клетки и станки 
следует продезинфицировать и побелить.

Долг специалистов —  помочь колхозам 
перевести телят на ручную выпойку с 
применением автоматических молокопои- 
лок. что обеспечивает полную сохранность 
телят, хорошее их развитие и значитель
но повышает производительность труда 
доярок н телятниц.

Всем телятам присваиваются индиви
дуальные порядковые номера, которые 
остаются за ними на вею жизнь. Татуи
ровка внутренней поверхности ухз или 
закрепление на нем металлической бирки 
позволяет наладить рациональное кормле
ние, безошибочно вести учет развития 
животного,^ его плодовитости и продуктив
ности, соблюдать должный порядок зоо
технических и ветеринарных мероприя
тий. Надо метить молодняк и других ви
дов скота.

В подготовительной работе к расплоду 
скота очень важно не забыть о таких ве
щах, как фонари, керосин, халаты, умы
вальники, ведра, щетки, мыло, полотенца, 
термометры, медикаменты, инструменты и 
материалы для мечения молодняка.

На весь нарождающийся молодняк 
ежедневно должны составляться акты. 
Надо повести решительную борьбу с прак
тикой составления актов о получении при
плода сразу за несколько дней или даже 
за целый месяц. Такая практика создает 
условия для различных злоупотреблений.

Особенно сложной является подготовка 
к окоту овеп на отгонных зимних пастби
щах, расположенных за пределами рес
публики. Немало наших колхозов, пасу
щих овец на Северном Кавказе и в Азер
байджанской ССР. еще не имеют там не
обходимых помещении для ягнят, доста
точного количества кормов для овцематок 
н молодняка. Районные управления сель
ского хозяйства Казбегского и Джавското 
районов, управления зимними пастбища
ми Министерства сельского хозяйства Гру 
зинекой ССР на Северном Кавказе и в 
Азербайджанской ССР. а также МТС Ду- 
шетского, Тианетского, Ахмете кого, Те- 
лавского, Ленингорского, (Зигнахского а

других районов, колхозы которых содер
жат скот на отгонных пастбищах, долж
ны. не теряя ни одного дня. проверить го
товность овцеводческих ферм к окоту, 
ускорить строительство помещений и за
воз кормов.

До начала окота овеп из колхозов на 
отгонные зимние пастбища должно быть 
направлено дополнительное число колхоз
ников для укомплектования овцеводче
ских бригад, а также командированы спе
циалисты для оказания необходимой зоо
технической и ветеринарной иомощя.

Молодняк требует особенно заботливого 
ухода, и без любви к этому делу нельзя 
надеяться на успех. Поэтому надо пере
смотреть состав работников животноводче
ских бригад, призванных выращивать 
молодняк, проверить результаты работы 
каждой доярки, телятницы, птичницы, 
каждого чабана, конюха, свинаря за про
шлый год, установить причины низких 
показателей по сохранности молодняка и 
произвести замену нерадивых работников.

Уход за молодняком требует знания 
зоотехническо - ветеринарных правил, 
освоения опыта передовых животноводов. 
Специалисты МТС. районных управлений 
сельского хозяйства и ветеринарных уча
стков должны помочь колхозным практи
кам животноводства в проведении соот
ветствующих семинаров, лекций и бесед.

Па каждой ферме надо ввести твердый 
распорядок рабочего дня, а в помещении, 
где содержится молодпяк, на видных ме
стах вывесить памятки по уходу за нич 
и таблички с указаиием рационов корм
ления.

Организованное проведение расплода
скота— мощный источник крутого подъема 
животноводства, непременное условие
решения задач, поставленных партией
и правительством перед тружениками 
сельского хозяйства.

В. Л Я Ш ЕН К О . 
заместитель начальника Главного управ
ления животноводства Министерства 
сельского хозяйства Грузинской ССР, !
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Лучш е использовать  
резервы овощеводства

О ПРОИЗВОДСТВЕ ОВОЩЕП В ПРИГОРОДНОЙ ЗОНЕ КУТАИСИ

Обилие солнечного тепла и света, лег- 
супесчаные почвы, передающиеся из 

поколения в поколение навыки, бли
зость городского рынка помогают кутаис
ским огородникам выращивать оз )щи в 
речение всего года.

Когда в других южных пунктах стра
ны из парников в открытый грунт вы
саживают рассаду, в кутаисских колхо
з а х  уже собирают шпинат, салат, капу
т у , выращенные на огородах. Поэтому

и капусты, как правило, квадратно-гнез
довым и квадратным способами. Несмотря 
на большие преимущества этих новых 
способов посадки и наличие условий для 
широкого применения их в кутаисских 
колхозах. Министерство сельского хозяй
ства спустило району весьма занижен
ный план посадки рассадных овощей эти
ми способами. Такой план вызвал у ме
стных работников только недоумение. 
Правда, в районе решили в два с полови-

0 кутаисских колхозниках принято гово- j ной рзза увеличить площади, на которых 
рить. клк о ».тетерах самого раннего в ; в нынешнем году будет применена квад-
Gobctckom Союзе овощеводства. Они, по- ' ратная и квадратно-гнездовая посадка, но 
жалуй, единственные в стране огородни- самый факт такого отношения миннстер- 
П1 которые выращивают в течение всей ства к столь важному вопросу развития

Берлинское совещание министров 
иностранны х дел четы рех д ерж ав

вимы и ранней весны в открытом грун
те петрушку, морковь, свеклу, редис, 
редьку, а помидоры собирают почти на 
месяц раньше, чем в любом другом пунк
те нашего юга.

Даже сейчас, в конце января, на рын
ки крупнейших промышленных центров 
Грузии из Кутаиси поступают свежие 
овощи.

Как же колхозы Кутаисского района 
используют свои огромные возможно-

овощеводства весьма показателен.
Важным резервом повышения урожаев 

овощей, и прежде всего помидоров, являет
ся выращивание рассады в торфо-иере- 
гнойных горшочках. Уже давно пора за
готовить материал для питательной массы, 
но это дело здесь сильно затягивается. 
Важно также во-время обеспечить колхозы, 
станками для производства горшочков.

Все это— неотложные дела, требующие 
оперативного вмешательства работников

сти для дальнейшего развития раннего министерства. Нетерпимая медлительность 
овощеводства, для увеличения ддроизвод- j проявляется и в решении широкого круга 
ства богатых питательными веществами других, давно назревших вопросов колхоз-
и .витаминами овощей?

Когда знакомишься с районными дан
ными, беседуешь со специалистами и 
колхозниками, воочию видишь, какой 
широкий размах получило овощеводство 
в Кутаисском районе за последнее время, 
особенно после исторического постановле
ния сентябрьского Пленума ПК КПСС. 
Если в минувшем году овощеводством за
нимались семь колхозов района, то в ны
нешнем году число таких колхозов воз
растает до 12. По государственному плану 
предусмотрено засеять овощами 850 гек
таров. Воодушевленные постановлением 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, ку
таисские овощеводы .решили увеличить 
эту площадь до 1.000 гектаров.»

Овощеводство является для многих ар
телей ведущей отраслью хозяйства; оно 
сторицей вознаграждает труд колхозни
ков. Следующие данные убедительно го
ворят о том, как быстро идет в гору ово
щеводство, например, в артели имени 
17-го партсъезда села Патригети. В  1951 
году от овощеводства колхоз получил 24 
процента всех денежных доходов, в 1952 
году— 32, в 1953 году— 45, а в нынеш
нем году— до 55 процентов всего дохода
хозяйства будет получено от овощевод
ства.

Нз года в год увеличивая производство 
овощей, многие колхозы Кутаисского рай
она в то же время не выполняют зада
ния по повышению урожайности овощ
ных культур. Это объясняется, прежде 
всего, низким уровнем агротехники, не
достаточно энергичным внедрением пере
довых приемов выращивания овощей.
Колхоз селения Ткачири находится в
одинаковых почвенно-климатических ус
ловиях с соседним колхозом села Патри
гети. По в ттчирском колхозе, где сроки 
сева и правила ухода за посевами грубо 
нарушались, на овощеводство было затра
чено 14.725’трудодней и получено 1.730 
центнеров овощей, а в патригетском кол
хозе, где агротехника в почете, на воз
делывание такой же площади огородов 
израсходовано только 9.252 трудодня, а 
получено 3.433 центнеоа продукции. •

Крайне низкий урожай овощей выра
стили в прошлом году и колхозы селе
ний Бардубанп, Нахширгеле, Сакулня. 
Здесь средняя урожайность не превыша
ла 10— 15 центнеров с гектара.

0 том, какие огромные резервы роста 
пооиЗводетва овощей имеются в приго
родной зоне Кутаиси, свидетельствует 
тот факт, что здешние колхозы, как о> 
этом было сказано на районной партий
ной конференции, могут без расширения 
площадей втрое увеличить производство 
овощей за счет повышения урожайности.

Каковы эти неиспользованное резервы?
Если уровень механизации ̂  возделыва

ния зерновых культур в районе дости
гает 75— 80 процентов, то в овощевод
стве он не превышает 10— 15 процентов.

Машинами выполняются лишь предпо
севные работы, несмотря на то, что в 
стране уже созданы машины, позволяю
щие механизировать и сев овощей. Ку
таисская МТС, работающая в крупней
шем овощеводческом районе республики, 
до сих пор не имеет йи одной такой ма
шины.

Не имеет она и улучшенного ручного
и конного огородного инвентаря, пригодного 
для возделывания моркови, лука и свек
лы. Ручные и конные огородные сеялки, 
производство которых легко можно было 
бы наладить на предприятиях Министер
ства местной промышленности и коопера
тивных организаций, позволили бы намно
го сократить затраты труда.

В решениях сентябрьского Пленума ПК 
КПСС предлагается обеспечить в колхозах 
и совхозах посадку картофеля, помидоров
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ного овощеводства.
Распыленность посевов овощей —- ха

рактерная черта для Кутаисского района, 
одна из главных причин низких урожаев. 
Например, в гегутском колхозе «Цинсвла» 
150 гектаров огородов разбросаны на мно
гочисленных участках. На посадках капу
сты, площадью в семь гектаров, до по
следнего времени работало пять разных 
полеводческих бригад, тогда как одна спе
циализированная бригада могла бы до
биться гораздо больших результатов.

Правление гегутского колхоза, убедив
шись в нецелесообразности дробления пло
щади, занятой овощами,* решило с весны 
нынешнего года укрупнить огороды, вме
сто раздробленных участков создать1 че
тыре крупных массива и сформировать 
специальные овощеводческие бригады. Это 
позволит артели шире механизировать ра
боты на огородах, специализировать брига
ды, применить овощной севооборот.

Такие же возможности организации 
культурного овощеводства имеют и другие 
колхозы района. Однако этим животоепе- 
щущим вопросом ни дирекция МТС, ни 
районные органы еще как следует не за
нялись.

По своим климатическим условиям Ку
таисский район относится к зене овоще
водства открытого грунта. Это, однако, не 
дает основания пренебрегать парниками и 
теплицами. Между тем дело с парниковым 
хозяйством в районе обстоит не вполне 
благополучно. Немало здесь колхозов, где 
очистка старых парников и рытье котло
ванов для новых ведутся медленно. В том 
же гегутском колхозе, который считается 
передовым, отрыты далеко не все котло
ваны, нехватает 350 рам. У дирекции 
Кутаисской МТС нет точных сведений о 
ходе строительства парников и теплиц в 
колхозах, и хорошо руководить этим де
лом она при таком условии едва ли смо
жет.

К  отставанию в строительстве парни
ков и тешшц не могут отнестись равно
душно как Министерство сельского хозяй
ства, так и коллективы промышленных 
предприятий Кутаиси. Сентябрьский Иле 
нум ЦК КПСС признал необходимым, что 
бы промышленные предприятия охазыва 
ля сельхозартелям помощь в строитель 
стве парников и теплиц за счет средств 
колхозов. Но патриотический почин кол 
лективов московских заводов и фабрик 
шефствующих над колхозами, еще не на 
шел пгирокого распространения на пред 
триятиях Кутаиси.

Самого пристального внимания заслу
живает и такой важный источник г.овы 
шеиия урожайности, как накопление удоб 
рений, особенно навоза. Во многих колхо 
зах удобрения медленно вывозятся на 
поля. До сих пор колхозы не имеют опре 
деленных планов заготовки навоза.

Недостаток органических удобрений дол 
жен быть частично возмещен за счет снаб 
жени я колхозов минеральными удобре 
ниями. В министерстве считают, что ку 
таисским колхозам следует выделить для 
внесения под овощные культуры, самое 
меньшее, триста тонн минеральных удоб 
рений, однако практически это не сдела 
но.

Второй индустриальный цонтр Грузии—  
Кутаиси, быстро развивающийся курорт 
всесоюзного значения Цхалтубо, Кутаис
ский консервный завод, ближайшие про
мышленные города Ткибули и Чиатура 
предъявляют все более растущий спрос на 
разнообразные овощи. Этот спрос должен 
быть удовлетворен.

М. Д А В И Т А Ш ВИ Л И , 
М. ГВ ЕЛ ЕС И А Н И .

(Спец. корр. «Зари Востока»).

БЕРЛИН, 28 января. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня на заседании министров 
иностранных дел четырех держав пред
седательствовал В. М. Молотов. Продол
жалось обсуждение первого пункта по
вестки дня —  «О мероприятиях по 
уменьшению напряженности в междуна
родных отношениях и о созыве совеща
ния министров иностранных дел Фран
ции, Англии, США, Советского Союза и 
Китайской Народной Республики».

Как известно, на вчерашнем заседа
нии В. М. Молотов подверг тщательному 
анализу выступления Даллеса, Бидо и 
Идена и иоказал полную несостоятель
ность всех доводов, выдвигавшихся про
тив созыва совещания ияти держав, в 
том числе Китайской Народной Республи
ки. Эти явно вывело из состояния равно
весия Даллеса, который в своем сегод
няшнем выступлении подменил всякое 
подобие аргументации нападками на по
литику СССР и Китая, выдержанными в 
духе стандартной и давно всем надоев
шей американской пропаганды. Даллес 
позволил себе, в частности, недостойные 
нападки ,на министра иностранных дел 
•Китайской Народной Республики.

сающиеся специально положения дел в 
Азии. Иден утверждал, что такое пред
ложение «непрактично». Он заявил далее, 
что такие вопросы, как сокращение во
оружений и развертывание международ
ной торговли, касаются большого числа 
стран и поэтому должны рассматриваться 
Организацией Объединенных Наций, а не 
на совещании пяти держав. Ou, в част
ности, указал, что не верит в способ
ность совещания пяти держав найти пра
вильный путь к развертыванию между
народной торговли.

Манипулируя по-своему различными 
статьями Устава ООН и других между
народных соглашений, Даллес вновь 
безуспешно пытался оправдать политику 
недопущения Китайской Народной Респуб
лики к участию в рассмотрении и уре
гулировании международных проблем, вы 
зывающих напряженность в отношениях 
между государствами. В заключение Дал 
лес предложил перейти к обсуждению 
других пунктов повестки дня.

Вслед за Даллесом выступил Бидо 
Признав вновь, что У стад ÜUÜ возлагает 
на пягь великих держав, в том числе н 
на Китайскую Народную Республику 
особую ответственность за поддержание 
мира и безопасности, Бидо повторил 
однако, давно опровергнутое утвержде 
ние о том, будто политика Китайской

пародного значения, так и вопросы, ка-1 даумя уголками мира? Что каса^™я J*e'

Иден выразил солидарность с мнением 
Бидо о путях рассмотрения проблем Ко
реи и Пндо-Китая.

Если мы обратимся к рассмотрению 
этих проблем, сказал Нден, то я уверен, 
что эта конференция может внести прак
тический вклад. Однако нам нужно серь
езно обдумать все эти вопросы. Поэтому 
я предлагаю моим коллегам, копа окон
чится эта серия выступлений, отложить 
дальнейшее рассмотрение первого пункта 
повестки дня и перейти к специфическим 
европейским проблемам, т. е. ко втчцюму 
и третьему пунктам повестки дня  ̂ Это 
даст нам время для дальнейшего обмена 
мнениями, который, как я надеюсь, ока-

лей и возможностей совещания министров 
иностранных дел пяти держав при реше
нии вопросов крупного политического и 
экономического характера, то они не 
меньше, чем возможности совещания 
Т.рех. Можно не .сомневаться, что сове
щание Пяти принесло бы большую поль
зу и решенью вопросов прекращения гон
ки вооружений, сокращения вооружении, 
а также атомного вопроса.

Молото® отметил, что, конечно, не обя
зательно, чтобы совещание Пяти обсуж
дало одновременно все важные полити
ческие, экономические и военные вопро
сы, хотя в принципе это было бы пра
вильно. но рассмотрение такого, напри
мер, вопроса экономического порядка, как 
развитие международной торговли, на со
вещании, в котором участвует Китайская 
Народная Республика, имело бы немалое 
значение. Такое обсуждение способствова
ло бы ослаблению напряженности в от
ношениях между государствами и, конеч
но, дало бы возможность покончить с 
таким позорным явлением, как объявле
ние эмбарго в отношении Китая. Конеч
но, на таком совещании трудно было бы 
защищать политику дискриминации и 
всякого рода ограничений и нарушении 
нормальной международной торговли. Зато

нпем китайского народа. Впервые за мно
гие сотни лет китайский народ объеди
нился в единое государство, которым о_и 
гордится. У Китайской Народной Респуб
лики есть кого обвинять, на кого иметь 
обиду, потому что по отношению к ней 
допускается ряд несправедливостей со 
стороны некоторых государств. Сам же 
Китай хочет имегь со всеми другими 
странами нормальные политические и 
экономические отношения и развивать их 
на основе равноправия.*

В заключение Молотов сказал, что 
хотя дискуссия на совещании не охвати
ла в достаточной мере все поставленные 
вопросы, все же можно уже сделать не
которые выводы. Мы можем констатиро
вать, сказал Молотов, что предложение 
о созыве совещания пяти держав никем 
не было отклонено. С другой стороны, 
быЛи высказаны различные точки зре
ния о целях такого сивсщания.

жется плодотворным. Позже мы могли бы можно было бы помочь развитию терго- 
ьозобновить рассмотрение первого пункта между государствами —  большими и
повестки дня. Я надеюсь, что мы доиьсм- 
ся прогресса по другим пунктам п тогда 
будем больше в состоянии придти к за
ключению по первому пункту.

Затем взял слово В. М. Молотов. Он 
указал, что в имевшем место обмене мне
ниями было уделено недостаточное вни
мание основной теме предложенного сси 
ветской делегацией вопроса, принятого в 
качестве первого пункта повестки дня. 
Речь идет об уменьшении напряженности 
в международных отношениях, и именно 
потому, что этот вопрос имеет важнее 
значение для всех государств— участни
ков данного совещания, да и не только 

советская делега-Ь * ппм„  ; участников совещания, советская делега-Народнои Республики не отвечает прин- > c<)t|Ja це5есообразШЛМ направить 
ципам Устава ООН. Касаясь того факта,
что на Потсдамской конференции было 
принято решение об учреждении Совета 
министров иностранных дел пяти дер
жав, Бидо заявил, что этот совет был 
создан для выполнения «определенных 
задач» и что его состав должен был из
меняться в зависимости от поставленных 
перед ним задач.

Эти рассуждения были пущены Бидо 
в ход с явным намерением умалить пра
ва и роль великой Китайской Народной 
Республики в решении международных 
вопросов и жизненную необходимость со
зыва совещания пяти держав.

малыми, которые этого хотят. Если же 
какое-либо государство этого не хочет, 
это его дело. Важно только, чтобы оно 
не мешало торговать другим государствам.

В этом отношении не приходится го
ворит», что мы уже достигли согласия. 
Было, бы правильнее сказать, что сове
щание пяти держав не отклоняется, хотя 
цели этого совещания еще не согласова
ны и в связи с этим вопрос требует до
полнительного изучения. Если бы мы мо
гли согласиться примерно на этой основе, 
то, как мне кажется, это было бы шагом 
вперед в нашей работе. Нам оставалось 
бы лишь уточнить этот вопрос, против 
чего, конечно, вряд ли можно возражать.

внимание совещания прежде всего 
этот вопрос.

на

Вторую половину своего выступления 
Бидо посвятил попыткам доказать, что

В. М. Молотов показал несостоятель
ность попыток истолковать советское 
предложение о созыве совещания пяти 
держав как нарушение Устава ООН и как 
подмену Организации Объединенных На
ций совещанием пяти держав. Г-н Дал
лес говорил, что он сегодня с утра читал 
Устав Организации Объединенных Наций, 
сказал В. М. Молотов. Вероятно, каждый 
из нас заглядывает в этот Устав с боль
шим вниманием и по утрам, а иногда и 
по вечерам, когда это необходимо для 
дела.

Именно потому, что Устав Организа
ции Объединенных Наций хорош, что чи-

те конкретные вопросы, которые, по мне- ; тать его П()лезио, Советский Союз стоит 
нию делегации СССР, следовало бы рас- м  w  чтобы его не менять. Мы надеем- 
смотреть на совещании Ияти, якобы мо- . ся чт0 Соединенные Штаты Америки,
гут быть решены и без участия Китая. 
Бидо не привел в доказательство этих 
св »их утверждений каких-либо веских
доводов. Так, касаясь вопроса о разору
жении, он просто и безапелляционно за
явил: «Было бы весьма странным про-

оце.нивая так высоко Устав, также под
держат нашу м ы ль  о том. что его надо 
осуществлять, а не изменять.

Касаясь утверждений о том, что во
прос о сокращении вооружений является 
делом Организации Объединенных Нации, i 
а не пяти держав, В. М. Молотов сказал, 
что, в действительности, рассмотрение 
упомянутого вопроса является обязан
ностью как Организации Объединенных 
Наций, так и великих держав, которые, 
сознавая свою ответственность за сокра
щение вооружений, должны проявлять 
активность и инициативу в решении 
этого вопроса. В подтверждение этого 
В. М. Молотов сослался ыа внесенные 
Англией, США и Франццей 28 мая 
1952 г. предложения в комиссию ООН 
по разоружению,’ предусматривающие 
установление ограничения численности 
вооруженных сил СССР, США и Китая, 
а также Англии и Франции. Внося ука
занный документ, представитель Англии 
заявил: Предложение предусматривает
установление согласованных* максималь
ных пределов также для всех д р у г и х  го
сударств, располагающих значительными 
вооруженными силами, причем эти преде
лы должнй быть установлены в соответ
ствии с пределами, согласованными для 
пяти держав.” -

Таким образом, сказал Молотов, мы 
имеем основания говорить, что вопрос 
о сокращении вооружений великих дер
жав касается и Китая, поскольку он 
прямо упоминается в указанном предло

Выступивший затем Даллес заявил, что 
США не согласны с принципом созыва 
совещания пяти держав с участием Ки
тайской Народной Республики, но не воз
ражают против того, чтобы встретиться 
с представителями КНР по вопросам, по 
которым следует вести переговоры, на
пример. по вопросу о Корее. Но такая 
конференция не могла бы быть конферен
цией пяти держав. Даллес предложил 
приостановить временно обсуждение этого 
вопроса с тем. чтобы, возможно, возобно
вить дискуссию позднее, а пока перейти 
к рассмотрению других вопросов повест
ки дня.

В. М. Модотов напомнил далее, что, 
кроме Устава Организации Объединенных

сить, чтобы Китай в настоящих условиях Наций, существуют постановления Гене- 
V обстоятельствах участвовал в его (т. е. ' ральной Ассамблеи и. в частности, нри-
вопроса о разоружении) рассмотрении».

X X I шахматный чемпионат С С С Р
КПЕВ, 27. (ТАСС). В 13-м туре потер

пел поражение лидер чемпионата^ Корч
ной, играя с Банником. Иливицкий про
играл Нежметдинову.

После короткой борьбы ничейным ре
зультатом закончились партии Борисен
ко —  Авербах, Лилиенталь —  Тайманов 
и Лившин— Лисицин, такой же резуль
тат был зафиксирован в партии Шамко- 
вич —■ Флор.

Бывшев выиграл у Рагозина.
Отложены партии Сокольский— Холмов, 

Петросян —  Геллер, Фурман —  Суэтин. 
Иливицкий сдал без доигрывания партию 
Корчному, отложенную в 11-м туре.

После 13-го тура впереди Корчной —  
9,5 очка и Авербах— 8,5 очка и одна от
ложенная партия.

КПЕВ, 2.8. (ТАСС). Вчера состоялось 
Доигрывание отложенных партий. Резуль
тат ряда встреч был определен без игры. 
Борисенко сдал партию Нежметдинову, Со
кольский —  Лцдицыну, Xo.iMQß— Фурма- поражений,

ну, Бывшев —  Тайманову. Нежметдинов 
и Сокольский согласились на ничью.

Тайманов доигрывал партию с Рагози
ным. Он хорошо использовал проходную 
пешку и принудил Рагозина отдать слона. 
На 51-м ходу Рагозин сдался.

Фурман, не имевший до сих пор ни од
ного поражения, проиграл Авербаху и 
Суэтнну. После короткой борьбы Лилиен
таль выиграл у Суэтина. Геллер очень 
тонко провел окончание в партии с Быв- 
шевым и достиг победы на 75-м ходу. 
Вничью закончилась встреча Холмов —  
Сокольский.

После 13-го тура впереди Авербах и 
Корчной, набравшие по 9,5 очка. Инте
ресно отметить, что лидеры встречаются 
в последнем туре. Далее идут: Тайманов—  
9 очков, Лисицын и Фурман— по 8 очков, 
Петросян —  7,5 очка при одной отло
женной партии, Нежметдинов —  7 очков 
при одной отложенной партии. Холмов—  
7 очков и Иливицкий— 6,5 очка.

Из 20 участников лишь гроссмейстеры 
Авербах, Петросян и Тайманов идут без

Говоря об экономических вопросах, ко
торые следовало бы обсудить на совеща
нии пяти держав. Бидо признал, что вос
становление единого всемирного рынка 
имело бы большое значение для подъема 
благосостояния в^х стран. Тем не менее, 
он отрицал необходимость рассмотрения 
этой назревшей проблемы с участием Ки
тая, утверждая, что Китай, якобы, сам 
повинен в нарушении торговых связей.

Бидо утверждал, что привлечению Ки
тая к рассмотрению политических про
блем мотает то обстоятельство, что Ки
тай якобы вмешивается вооруженным пу
тем в войну в Пндо-Китае. Тем не менее, 
сказал Бидо, французское правительство 
готово уже теперь воспользоваться слу
чаем установить мир в Индо-Киттс пэ 
полному* согласию «присоединившихся го
сударств». Однако он тут же вновь бездо
казательно повторил, будто Китай не дает 
доказательств своей доброй воли к миру.

В заключение Бидо остановился на 
проблемах Азии. Повторив приведенные 
им уже »вчера доводы, он старалсЪ уве
рить, что мирное разрешение азиатских 
проблем может быть достигнуто и без со
вещания пяти держав. Бидо закончил 
свое выступление заявлением о том, что, 
несмотря на различие мнений по обсуж
даемому вопросу между СССР и другими 
участниками совещания, нет оснований, 
как это показала дискуссия по первому 
пункту повестки дня, считать невозмож
ным сближение точек зрения по некото
рым вопросам.

Затем взял слово Иден. Он оспаривал 
выраженное В. М. Молотовым мнение, что 
совещание пяти держа® могло бы рас
смотреть как основные вопросы между-

Бпдо заявил, что следовало бы при
нять принцип переговоров по азиатским 
проблемам с участием всех стран, заинте
ресованных в определенных вопросах. Что 
же касается характера переговоров и со
става их участников, а также вопросов, 
подлежащих обсуждению, 14 это требует 
дальнейшего обсуждения и некоторого 
времени для размышлений.

,

В. М. Молотов отметил, что, с одной 
стороны, еще не достигнуто какого-либо 
соглашения по обсуждаемому вопросу, но, 
с другой стороны, есть желание продол
жать поиски соглашения. В  связи с этим 
оп спросил: не мог ли бы помочь этому 
какой-либо комитет, который следовало 
бы создать на сегодняшнем заседании. 
Тогда министры могли бы заняться дру
гими вопросами с тем, чтобы в соответ
ствующий момент заслушать результаты

жении, внесенном в комиссию ООН по | работы этого комитета.

пятое ка третьей сессии Генеральной 
Ассамблеи в 1948 году постановление, 
которое называется: «Призыв к .великим 
державам возобновить усилия к прими
рению своих разногласий и установлению 
длительного мира». На пятой сессии Ге
неральной Ассамблей было принято со 
ссылкой на упомянутый призыв к вели
ким державам решение рекомендовать, 
чтобы «постоянные члены Совета Безопас
ности собирались и обсуждали коллектив
но или в ином поряди, а если это ока
жется необходимым, т о н е  другими за
интересованными государствами, все во
просы, которые могут угрожать между
народному миру и ппепятствовать работе 
Организации Объединенных Наций с 
целью разрешения основных расхождений 
и достижения соглашений в соответствии 
с духом и буквой Устава».

Напомнив, что эта резолюция была 
принята 3 ноября 1950 года, то есть 
уже через год после образования Китай
ской Народной Республики, причем при
нята единогласно, В. М. Молотов сказал: 
именно в соответствии, в частности, с 
этими двумя решениями Генеральной 
Ассамблеи и находится предложение со
ветской делегации о созыве совещания 
аяти держав.

Трудно, продолжал Молотов, отрицать 
пользу такого совещапия. В самом деле, 
обратимся к совещанию не пяти держав, 
а к совещанию трех министров иностран
ных дел— США, Франции и Англии. На 
этих совещаниях, а их было несколько, 
обсуждались и европейские, и азиатские, 
и африканские дела, но почему-то не об
суждались дела американские. Может 
быть, это только временно? Во всяком 
случае, никто не ограничивал повестку 
дня совещания Ърех. Почему же повестка 

и.

разоружению. Не могли ли бы мы, под
черкнул Молотов, посодействовать на со
вещании пяти держав решению этого во
проса. Советская делегация имеет в ви
ду и на настоящем совещании четырех 
держав внести свое предложение по во
просу о сокращении вооружений.

Касаясь выпадов Даллеса против Ки
тайской Народной Республики и, в част
ности, против ее министра иностран
ных дел Чжоу Энь-лая, В. М. Молотов 
сказал: к сожалению, представители Ки
тайской Народной Республики не нахо
дятся среди нас. Я не сомневаюсь, что 
они достойным образом ответили бы на 
эги слова. Я считаю, что резкие отзывы 
о Китайской Народной Республике не 
становятся ни более справедливыми, ни 
более убедительными, когда их дают в 
отсутствии китайских представителей.

Молотов опроверг выдвинутые Дал
лесом, а также Бидо обвинения по адре
су Китайской Народной Республики в 
агрессии. Если бы Даллес и Бидо, сказал 
Молотов, рассмотрели подлинные факты, 
познакомились с подлинным положением 
дел. они несомненно пришли бы к выво
ду, что Китай является сам жертвой 
агрессии, что на его границах создавалась 
весьма реальная угроза его безопасности. 
Нет оснований обвинять в агрессии Ки
тайскую Народную Республику, создание 
которой является величайшим зазоева-

Пден повторил свое предложение —  от
ложить на время обсуждение первого 
пункта повестки дня, перейти в рассмот
рению второго и третьего пунктов и воз
вратиться к обсуждению первого пункта 
немного позже.

Министры иностранных дел США, Фран
ции и Англии высказались против созда
ния комитета. Они заявили, что предпо
чли бы продолжить обсуждение вопроса 
о созыве совещания пяти держав самими 
министрами. В связи с этим Даллес пред
ложил собраться на будущей неделе на 
закрытое заседание в узком составе. Что 
касается создания комитета, то он пред
ложил отложить решение этого вопроса 
до тех пор, пока не будет достигнуто со
гласие в принципе. Даллеса поддержали 
Бидо и Иден.

В. М. Молотов заявил, что. поскольку 
есть сомнение в необходимости создания 
комитета в настоящий момент, советская 
делегация оставляет за собой право по
ставить этот вопрос на том заседании, о 
котором говорили Даллес, Бидо и Иден.

На этом министры согласййись.
В  конце заседания В. М. Молотов пе

редал министрам США, Англии и Фран
ции текст предложения советской делега
ции по вопросу о сокращении вооруже
ний. которое гласит:

О С О З Ы В Е  В С ЕМ И РН О Й  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И  ПО В С Е О Б Щ Е М У  С О К Р А Щ Е Н И Ю
В О О Р У Ж Е Н И Й

дня совещания Пяти должна быть огра-

Правительсгва США, Великобритании, 
Франции и СССР,

Руководствуясь стремлением к укре
плению мира и уменьшению напряженно
сти в международных отношениях,

Считая необходимым принять меры для
облегчения тяжелого бремени военных 
расходов, которое несут народы в связи 
с гонкой вооружений,

Пришли к соглашению о том, что Со
ветский Союз, Соединенные Штаты Аме-

личена каким-то одним, а может быть, рики, Великобритания и Франция примут

меры в рамках Организации Объединен
ных Наций к созыву в 1954 году Все
мирной конференции по всеобщему сокра
щению вооружений с участием в этой 
конференции как государств— членов Ор
ганизации Объединенных Наций, так и 
государств, не являющихся членами этой 
организации.

Достигнуто также полное согласие в 
том, что план мероприятий но всеобщему 
сокращению вооружений должен быть 
увязан с решением одновременно вопроса 

’ об атомном оружии.

Прием В. М. М О Л О ТО ВЫ М
государственны х д еятелей  Герм анской  

Д ем ократической  Респ уб л и ки
БЕРЛПП, 27 января. (ТАСС). Сегодня 

Первый Заместитель Председателя Совета 
Министров СССР и Министр Иностран
ных Дел СССР В. М. Молотов принял 
Председателя Народной Палаты Герман
ской Демократической Республики Д-ра 
Иоганнеса Дикмана, Премьер-Министра 
Отто Гротеволя, Заместителя Премьер-Ми
нистра Вальтера Ульбрихта. Заместителя 
Премьер-Министра и Министра Иностран
ных Дел Лотара Вольца. Заместителя 
Премьер-Министра О щ  Пушке, Замести

теля Премьер-Министра и Министра фи
нансов Ганта Лоха, Заместителя Премьер- 
Министра и Мипистра сельского и лесно
го хозяйства Пауля Шольца.

На приеме присутствовали Чрезвычай
ный и Полномочный посч>л СССР в ГДР и 
Верховный комиссар СССР в Германии 
В. С. Семенов и член Коллегии Мини
стерства Иностранных Дел СССР Г. М. 
Пушкин.

Беседа проходила в дружественной и 
сердечной обстановке,

Индийская общественность приветствует 
сотрудничество Советского Союза и Индии
ДЕЛИ, 28 января. (ТАСС). Широкие 

общественные п научные круги Индии
приветствуют участие делегации совет
ских ученых в работе 41 сессии индий
ского научного конгресса, а также пиедо- 
ставлоние ученым Пндии возможности 
ознакомиться с достижениями советской 
науки во всех областях знания. В  част
о т а .  г а а д  щ Ш *  цчеед-

щаегг этому вопросу редакционную ста
тью, озаглавленную «Сотрудничество в 
науке», в которой говорится, что 'Индия 
«гордится высокой оценкой работа индий
ских ученых, которую дали ученью 
СССР». Газета подчеркивает, что «усилия 
ученых обеих стран направлены па до- 
стижеяно благополучия простых людей»,
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Открытие пзрзэй Всекитайской
конференции Общества 

витаЗсно-созетсной дружбы

Помощь Советского Союза Корейской  
Народно-Демократической Республике
ПХЕНЬЯН, 28 января. (ТАСС). Еорей- 

, ская сообщает о помощи Совстско-
ПЕКИН. 28 января. (ТАСС). Недавно в го Союза в восстановлении народного хо- 

Пекине открылась первая  ̂Всекитайская : зяйства Корейской Народяо-Демократиче- 
конферендия Общества китайско-советской | ской Республики На Супхунскую гидро- 
дружбы по вопросам агитациотсно-щюгса-1 электростанцию, Химический комбинат в 
гандистской работы. Конференция, в ра- : Хыннаме, цементный завод в Сын хори и 
боте которой принимают участие предста- ' металлургический завод имени Ким Чака,
вятели отделений общества различных 
городов и провинций Китая, имеет важ
ное значение для дальнейшего укрепле
ния дружеских связей между Китае« и 
СССР. Конференция продлится до 30 ян
варя.

Сегодня посол СССР в Китае П. Ф. 
Юдин и уполномоченный ВОКС в КНР 
тов. Соколов устроили прием в честь де
легатов конференции.

Прием прошел в теплой, дружеской 
атмосфере.

Заявление Батлера 
на пресс-конференции вДели

ЛОНДОН, 28 января. (ТАСС). Как пе
редает агентство Рейтер, выступая на
просс-конферщщви в Дели, министр фи
нансов Англии Батлер подчеркнул, в ча
стности, необходимость развития торгов
ли между Востоком и Западом.

Касаясь торговли с Китайской Народ- 
вой Республикой, Батлер сказал: «Я
надеюсь, что в результате более мирной 
ситуации в Корее появятся вовможности 
расширения торговли, что пойдет на 
пользу не только Англии, но и всей стер
линговой зоне. Поэтому этот вопрос но
сит международный характер».

Переговоры о военном 
соглаиении между Турцией 

и Пакистаном
БЕЙРУТ, 28 января. (ТАСС). Как сооб

щает ливанская рсчать, ссылаясь на со
общения из Анкары, в турецких компе
тентных кпугах подтверждают сообщения 

• из Вашингтона об «успешных перегово
рах», происходящих между Турцией и 
Пакистаном в целях заключения так наз. 
«политического пакта». Дипломатиче
ские наблюдатели считают, что текст до
говора подготовлен вчерне и его подпи
сание ожидается в ближайшие две недели. 
Не исключено, указывается в сообщении, 
что и другие партнеры примкнут к 
этому пакту.

Снижение жизненного уровни 
английских трудящихся

ЛОНДОН, 28 января. (ТАСС). Опубли
кованные в официальном органе мини
стерства труда «Министри оф лсйбор га- 
зстт» данные свидетельствуют о том, что 
в течение 1953 г. в Англии продолжал
ся рост дороговизны. Возросли цены на 
продовольственные продукты и одежду, 
значительно подорожали топливо, элек
троэнергия и коммунальные услуги, по
высилась квартплата. Член парламента—  
лейборист Стоке, выступая 26 янтаря в 
палате общин, заявил, что с октября 
1951 г. пены на хлеб, масло, сыр. рис 
и чай возросли на 50 проц.

Трудящиеся отвечают на это насту
пление на их «жизненный уровень усиле
нием забастовочной борьбы. По данным 
«Министри оф лейбор газетт», в 195З̂ г. 
в забастовках приняло участие 1.352 
тыс. рабочих, главным образом рабочие 
угольной, машиностроительной, судо
строительной и автомобильной промыш
ленности. В 1952 г. бастовало 416 тыс. 
рабочих.

а также на другие предприятия КНДР си
стематически поступают токарные, свер
лильные, строгальные и другие станки, 
механизмы и материалы.

По сообщению Центрального телеграф

ного агентства Кореи (ЦТАК), железно
дорожное управление Хамхына получило 
из Советского Союза согни вагонов с раз
личным оборудованием, необходимым для 
восстановления железных дорог. Для 
предприятий провинции Канвон получены 
трансформаторы, аккумуляторы, ампермет
ры, вольтметры и другое электротехниче
ское оборудование, а также 30 тысяч мет
ров провода.

Крестьяне КНДР получают присланное 
советским народом минеральное удобре
ние.

В  итальянском парламенте
РИМ, 28 января. (ТАСС). Перед откры

тием дебатов по программе нового прави
тельства, которая была изложена 26 ян
варя в парламенте председателем совета 
министров Фанфани, вчера состоялись за
седания парламентских групп различных 
партий. Как известно, но скончании деба
тов на голосование будет поставлена ре
золюция о доверии правительству.

Решения парламентских групп показыва
ют, что обсуждение правительственной 
программы открывается в напряженной 
для христианско-демократического руко
водства обстановке. На заседаниях ком
мунистической и социалистической групп 
было принято решение голосовать против 
доверия правительству, программа которо
го вызвала резкую критику со стороны 
левых партий.

Газета «Унита», касаясь программы 
правительства, пишет, что выступление 
председателя совета министров было «ху
же даже самых пессимистических пред
положений». Газета критикует социаль
ные мероприятия, предусмотренные в про

грамме правительства, и считает, что они
в основном представляют собой лишь обе
щания. «В  области внешней политики,—  
пишет «Унита», —  сделан даже шаг 
назад... Фанфани счел необходимым дать 
понять, что его правительство стоит за 
создание европейского оборонительного со
общества».

Комментируя правительственную про
грамму Фанфани, генеральный секретарь 
социалистической партии Пьетро Ненни 
заявил, в частности: «Ни по вопросам
внутренней политики, ни по вопросам 
внешней политики Фанфани не сказал ни 
одного слова, которое могло бы успокоить 
нас насчет его намерений». Ненни отме
тил, что социальная программа Фанфани 
«недостаточна по существу» и представ
ляет собой «попытку уклониться от важ
ных политических проблем».

Монархическая партия также решила 
отказать в доверии новому правительству. 
Такое же решение приняли и социал-де
мократы.

К суду над лисынмановскнми и гоминдановскими 
агентами— убийцами военнопленных

ПЕКИН. 28 января. (ТАСЕ). Коррес
пондент агентства Синьхуа сообщает из 
Кэсона:

Нейтральная комиссия по репатриации 
отклонила американское требование о 
том. чтобы 17 гоминдановских и лпеын- 
маяовекях агентов, обвиняемых в убий
стве семи корейских и китайских воен
нопленных, пожелавших репатриировать

ся, были освобождены. В письме к. аме
риканскому командованию, которое было 
принято большинством голосов членов 
нейтральной комиссии по репатриации, 
председатель комиссии генерал Тимайя 
указал, что такое освобождение убийц 
«будет равносильно полному отрицанию 
правосудия».

Американские власти разжигают пламя войны 
в Индо'Китае

НЬЮ-ПОРК. 28 января. (ТАСС). По со
общению корреспондента агентства Ас- 
сошиэйтед Пресс из Сайгона, американ
ское посольство объявило о прибытии в 
Индо-Китай четырехсотого корабля с во
енными материалами. С 1950 до 1953 г. 
Соединенные Штаты направили в Индо-

Китай свыше 400 тысяч тонн военных 
материалов, в том числе 1.400 боевых 
машин, 340 самолетов, 350 военно-мор
ских кораблей, 150 тысяч штук легко
го стрелкового оружия, 240 млн. патро
нов и 15 млн. артиллерийских снарядов.

Иранская газета об американской „помогци“ Ирану
ТЕГЕРАН. 27 января. (ТАСС). Газета групповые нападения на автомашины

«Карзар», касаясь так называемой аме
риканской «технической помощи», ука
зывает, что домашний скот, завезенный 
в Иран из Америки, «безусловно, зара
жен болезнями и вызовет поголовный 
падеж скота в Иране». В результате по
добной «технической помощи», пишет га'- 
зета, в ближайшем будущем «молочные 
продукты в Иране станут редкостью».

Газета долее отмечает, что «крестьяне 
различных деревень Ирана совершают

американской миссии по осуществлению 
«четвертого пункта программы Трумэна» 
в Иране, так как эта миссия завезла в 
Иран зараженных кур и тем самым вы
звала массовый мор домашней птицы в 
Пране и головокружительный рост цен 
на кур и яйца».

Американцы, пишет в заключение га
зета, под видом «технического сотрудни
чества» разоряют нас.

Перед четвертым съездом 
Коммунистической партии 

Бразилии
МОНТЕВИДЕО, 28 января. (ТАСС). В 

газете «Импренса популар» опубликованы 
обращение Центрального комитета Комму
нистической партии Б(радилии и резолю
ция пленума ЦК КПБ о предстоящем чет
вертом съезде КПБ.

Центральный комитет Коммунистиче
ской партии Бразилии, говорится в обра
щении, решил созвать в 1954 году чет
вертый, очередной съезд Коммунистиче
ской партии Бразилии. Центральный ко
митет Коммунистической партии Бразилии 
одобрил следующую повестку дня четвер
того съезда КПБ:

1. Отчетный доклад Центрального ко
митета Коммунистической партии Брази
лии. Докладчик— генеральный секретарь 
КПБ Луис Карлос Престес.

2. 0 программе КПБ. Докладчик— сек
ретарь Центрального комитета Двоженес 
Арруда.

3. Изменения устава. Докладчик— сек
ретарь Центрального комитета Жоао Ама
зонас.

4. Выборы центральных партийных 
органов.

Центральный комитет Коммунистиче
ской партии Бразилии обязывает развер
нуть широкую дискуссию по проекту 
программы и проекту устава партии, а 
также о деятельности партии, в особен
ности за последние годы.

Забастовка текстильщ иков  
в Бомбее

ДЕ.ТИ, 28 января. (ТАСС). В  Бомбее 
бастуют 125 тыс. рабочих текстильных 
предприятий.

Как сообщает газета «Хиндустан 
тайме», не днях промышленный суд Бом
бея постановил, что одна часть текстиль
ных фабрик должна выплатить рабочим 
премиальные за 1952 год, а другая часть 
не должна этого делать. В  знак протеста 
против решения промышленного суда ра
бочие текстильной фабрики Канала объ
явили забастовку. Между рабочими и по
лицией произошли столкновения. Поли
ция пустила в ход дубинки и гранаты 
со слезоточивыми газами, а также откры
ла огонь по рабочим. Один участник за
бастовки убит; среди рабочих и полицей
ских имеются раненые.

К  предстоящему международному 
кинофестивалю в Уругвае

В  марте текущего года в столице Уруг
вая Монтевидео состоится международный 
кинофестиваль документальных, научно- 
популярных и мультипликационных филь
мов, организуемый государственной служ
бой радиовещания Уругвая.

Советская кинематография получила 
приглашение и дала согласие принять 
участие в этом кинофестивале. На нем 
предполагается показать девять советских 
цветных фильмов, в том числе «Повесть 
о нефтяниках Каспия», «Арена смелых», 
«Волго-Дот», «Песни родной стороны». 
«У истоков жизни», «Аленький цвето
чек». (ТАСС).

Сильное похолодание 
в Западной Европе

ЛОНДОН. 29 января. (ТАСС). Как пе-

Т б и л и с и
городская хроника

Подарок киевским школьникам

Расширение ззбастозки дскерое и порюеых рабочих Карачи
КАРАЧИ. 28 января. (ТАСС). Как со

общает печать, вчера s бастующим до
керам Карачи присоединились 4 тыс. ра
бочих союза докеров и портовых рабочих. 
Руководство союза докеров и портовых 
рабочих Карачи объявило, что на сего

дняшний день число бастующих достигнет 
12.500 человек.

Вчера правительство ввело в порт 
войска для оказания помощи в погрузке 
и разгрузке судов.

редает лондонское радио, в большей ча
сти Европы попрежнему сохраняется 
крайне холодная погода. В ночь на 28 
января в Париже была отмечена самая 
низкая температуре за последние 75 лет. 
В ряде районов Франции наблюдались 
снегопады.

В  Англии в ночь на 28 января был 
сильный мороз. Даже в некоторых юж
ных районах страны температура упойа 
до 12 градусов ниже нуля.

Территория всей Греции покрыта сне
гом. В  Вене был самый сильный мороз 
за последние 12 лет. На всем протяже
нии реки Дунай, в Австрии полностью 
приостановилось судоходство.

Десятки различных моделей и макетов 
машин, двигателей, самолетов, теплохо
дов и других сооружений изготовлены 
членами научно-технических кружков 
Дома пионеров и школьников Кировско
го района. Практические навыки и тео
ретические знания здесь приобретают 
более 150 юных техников, многие из ко
торых мечтают в будущем стать судо
строителями, самолетостроителями, архи
текторами, биологами, радиотехниками.

Мастерство учащихся школ Кировского 
района известно не только в нашей рес
публике. За модель корабля «Волго-Дон» 
ученик 37-й мужской средней школы 
И. Кезерашвмли на Всесоюзных состя
заниях моделистов морских кораблей 
был награжден почетной грамотой. Ис
кусные модели самолетов изготовлены 
членами авиамодельного кружка.

Недавно школьники ездили на экскур

сию в Сурами. Они побывали в Доме- 
музее, где жила выдающаяся украин
ская писательница Леся Украинка. Пио
неры решили сделать макет Дома-музея 
и отправить его в Киев, в подарок 
школьникам столицы Советской Украи
ны в честь знаменательной исторической 
даты—300-летия воссоединения Украины 
с Россией.

Сейчас макет Дома-музея Леси Укра
инки готов. Над его изготовлением рабо
тали ученицы 34-й женской средней 
школы Е. Закариашвили и Н. Тевдора- 
дзе.

Н а  с н и м к е :  ученицы Н. Тевдора- 
дзе (слева) и Е. Закариашвили за 
изготовлением макета Дома-музея Леси 
Украинки.

Фото В. Тархова.
Текст Ц. Ахвледиани 

и Л . Звиададзе.

Кинофильмы Тбилисской 
студии на экранах страны
В  московских киностудиях закончены ра

боты по озвучению на русском языке цвет
ных мультипликационных фильмов произ
водства Тбилисской киностудии «Грузия- 
фильм».

В  новый киносбооник цветпых мульти
пликационных фильмов, куда входят карти
ны «Полет на луну» и «Сестрица Аленуш
ка и братец Иванушка» производства 
«Союзмультфильм», включены также тби
лисские фильмы «Бобренок Чук» (по сце
нарию В Пирцхалава, режиссеры А. Хин- 
тибидзе, Г. Чмутов, художник Б. Стари
ковский) и «Непослушный козленок» (по 
сценарию Н. Накашидзе и К. Мачарадзе, 
режиссеры Ш.Гедеванишвнли и Т. Мика- 
дзе, художник И. Сумбаташвили).

Для демонстраций на экранах страны 
принят и новый цветной мультипликацион
ным фильм «Курша» по сценарию П. Мор
ского, в постановке режиссеров В. Бахта- 
дзе и Ш. Гедеваиишвили, художник 
3. Медзмариашвили.

Первенство Тбилиси 
по шахматам

Кандидат в мастера’ Б. Гургенидзе, играя 
в восьмом туре против Н. Тимофеева, вы
играл пешку, а затем и партию.

А. Благидзе одержал победу над А. Джа- 
кобия. Остро проходила партия двух мо
лодых шахматистов Т. Калятозишвили с 
Г. ^Мачавариани, которая закончилась побе
дой Калатозишвили Ш. Прундзе проиграл 
Г. Арнштеййу. Партии Э. Микаэлян — 
Т. Гиоргадзе и Д. Джаноев—Ю. Ветохин 
закончились вничью.

В день доигрывания неоконченных пар
тий Б. Гургенидзе выиграл у Г. Мачава- 
риани, А. Джакобия проиграл Ю. Цицеро- 
нову. Партии Т. Калатозишвили— Э. Микаэ
лян и Э. Микаэлян—Н. Тимофеев закончи
лись вничью

Авторские концерты 
композитора 

Д. Б. Кабалевского
30 и 31 января в Большом зале Тбилис

ской консерватории состоятся авторские 
концерты одного из выдающихся советских 
композиторов, заслуженного деятеля ис
кусств РСФСР, лауреата Сталинской пре
мии, профессора Московской консерватории 
Дмитрия Борисовича Кабалевского.

Композитору Д. Б. Кабалевскому принад
лежит свыше двухсот произведений самых 
различных музыкальных жанров. Он—-автор 
трех опер: «Кола Брюньон», «В огне» и 
«Семья Тараса», трех симфоний, из которых 
особой популярностью пользуется 2-я сим
фония, трех концертов для фортепиано с ор
кестром, концерта для скрипки с орке
стром и концерта для виолончели с орке
стром. Помимо названных произведений, 
Д. Б. Кабалевским написаны два струнных 
квартета, много песен и фортепианных 
произведений для детей.

За оперу «Семья Тараса», скрипичный 
концерт и второй струйный квартет компо
зитор трижды удостоен звания лауреата 
Сталинской премии.

В концертах Д. Б: Кабалевского, которые 
состоятся в Тбилиси, симфоническим орке
стром Грузинской государственной филар
монии под управлением автора будут ис
полнены 2-я симфония, увертюра и три 
антракта из оперы «Кола Брюньон», сюитэ 
«Комедианты», концерт для виолончели с 
оркестром и 3-й концерт для фортепиано. 
с оркестром.

Солистами в концертах Д. Б. Кабалев
ского выступают один из лучших виолонче
листов Советского Союза, лауреат Сталин
ской премии, лауреат Всесоюзного и Меж
дународных конкурсов Даниил Шафран и 
юная пианистка, студентка первого курса 
Московской консерватории Наталья Юзба- 
шева, завоевавшая первое место на Между
народном конкурсе в Бухаресте в 1953 году.

Редактор И. ЧХИНВИШВИЛИ.

30 января 
П. Чайковский
31 января, днем
3. Палиашвили ДАИСИ

Начало в 12 час. дня.
3! января.9 вечером 
Д  Торадзе З А  М И Р

Начало спектаклей — в 8 часов веч.

ЛТ б и л и с с к и й  г о с ц к р к 4Й
I\ П О Л Н А Я  П Е Р Е М Е Н А  

программы
ГАСТРОЛИ Ц И РКО ВО ГО  КО Л Л ЕКТ И ВА  

и
А ТТРАКЦИОНА 

« М ЕД В ЕЖ И И  Ц И РК»
под руководством 

ВА ЛЕН ТИ Н А  ФИ ЛАТО ВА 
Большое цирковое представление 

в 3- а  отделениях.
Начало в 3 час. 30 мнн. вечера.

По воскресеньям 
ДВА  Д Н Е В Н Ы Х  Д ЕТС КИ Х  

П РЕД С ТА ВЛ ЕН И Я .

% i  /  ^

'  \  

? i

ГРУ ЗИ Н С К А Я  ГОСУД АРСТВЕННАЯ 
Ф И ЛА РМ О Н И Я 

Большой зал консерватория
Воскресенье, 31 января

К о н ц е р т
ВС ТРЕЧА  С КОМ ПОЗИТОРАМ И ГРУЗИ И

СЕГОД НЯ В ТЕАТРАХ
Театр опер

«Евгений От 
_  «Дон Сезар

Н Регистрация штатов и смет а Ги н и ст р а т и в Г  I  “ п л ё х ^  Т “ ’  ЖеЛвЗНОД°*
I  хозяйственных расходов на 1954 гол должна 2  Г  н """ Т  ИМСНИ-  быть ппопетрня п m i« «  = Грибоедова — «Не называя фамилий»: театр_  иыть проведена в сроки, установленные мест- = и  .
Ены м н  финансовыми органами, но не п о зж е ! ГРУЗИЙСКИ;

1 апреля 1934 Года. » = “  «Киквидзе» ,аб № 39. в 6 ч ); русский
-  п = *ю з  — «Не было ни гроша, да вдруг алтын»

vvw vvvx x x vvx vx vvv  « X V « « « « « « ™ « « ™  * - в  S  учреждениям, предприятиям и органи- S  (в б ч.); грузинский кукольный теагр _  «Соя
*v’ ^-vvvvvvx.̂ vxX4.4k\vvVvVVTW V4>.VVVSÄXVVXXVVVVVXXVVXVVVVVVVV>ÄVVV\XXW VV4 2 зациям необходимо своевременно получить от= лентяя» (в 10 ч )

✓ £1.ш ши nu i i п пп и пт m mwTf tit г i mrira nm i п т  м m m г i г in i своей вышестоящей организации утвержден-1
Г Р У З И Н С К А Я  Р ЕС П У Б Л И К А Н С К А Я  КО Н ТО РА  “ * S На ГОЯ штатное пасписа"ие =

1 » 1 "1 1 Ш Ш 1 Ш 1 ||1 |1 М М П |1 М Ш |1 |1 |> |||1 М Ш Ш ||||||||||||||Ш ||Ш |||Ц ||

М ИНИСТЕРСТВО  ФИ Н А Н СО В 1
ГРУЗИ Н С КО Й  ССР = Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили —

S  доводит до сведения руководителей всех уч- = ^ ВГеЙЙЙ ° негин» : театр име1,и Ш - Руставели-
2  реждений. предприятий -     ■ -=  *Дон Сезар деБазан»: « " Р  «мени К. Марджа-
2  регистрация штатов и
I  хозяйственных расходов „а  1954 год должна 2  ы ”
= быт*, ппмпрт»,,, о ..._______   = А- I риооедова — «Не

? В/ gf
/  е  
/
V 2/ / Абонементы №  1 в № 3—для младшего воз- ^ — 

|j ^ раста 1-й, 5-й, 7 Д. 8-й. 9-й музыкальных школ Ж «Ц 
'ф ^ и центральной музыкальной школы. / —,
1  I    i  gI  i Начало в 3 часа дня.

К И Н О П Р О К А Т
в ближайшие дни выпускает на экраны тбилисских кинотеатров и клубов 

Н О ВЫ Й  Ц ВЕТ Н О Й  Х У Д О Ж ЕС Т ВЕН Н О - Д О К У М ЕН Т А Л Ь Н Ы Й  Ф И Л Ь М  
« П О В Е С Т Ь  О  Н Е Ф Т Я Н И К А Х  К А С П И Я »

Сценарий— Д  Осипова, И. Касумова, П чдводные съемки—Ф. Леонтович.
Р. Кармена. Композитор—Кара Караев.
Режиссер-оператор—Роман Кармен. Текст песни—М. Светлова.
«  . . . .  . Звукооператор—А. Керимов.Операторы—М. Мамедов, А. Зенякин, Текст читает_ л  Хмара
С Медынский. Консультант—Э. Алиханов. ,
Производство Бакинской студии художественных и хроникальных фильмов, 1953 г.

СЕГОД НЯ НА ЭКРАНАХ
_  е   . . .  --- ■ —  штатное расписание, смету =

= и зарегистрировать их в соответствующем =
_  Щ городском или районном финансовом отделе. |  в  кинотеатрах: «Руставели», «Амнрани», «Ок-
— H После истечения срока регистрации заработ-= тябрь». «Спартак», «Тбилиси», «Исаии» и именЯ; 
ь— Л пая плата будет выдаваться лишь по предъ- = комиссаров — «Вернись в Сорренто»; в клу-
» i Л явлении регистрационной карточки по штатам = бах имени Ворошилова и имени Плеханова —
ь  Л на *954 год. Л <ВеРнись в Сорренто»; в кинотеатрах: «Колхида»,
•- = Министерство финансов §  «Дидубе» — «Богдан Хмельницкий»; «Колхозник»

Грузинской ССР. = ~  «Свадьба с приданым»; в Доме офицеров —
— ïïlllillKlliiiiiirilllllllllIllllliiidiiiiiiiiiiiiiiiiiiiuiiiiiriiiiiiiiuiiiiiî; Фестиваль украинских кинофильмов.

I  £ Абонемент №  5 — для старшего возраста 1-й, |  ^  
ф, ^5-й. 7-fl музыка чьных школ и центральной ^ —
И d  музыкальной школы. '/ ,
?  % Начало в 6 час. вечер,. ^ i  111 11 11111 I 1111111 I I I  11 i  1111111 1 1 I I I  I 1 1 1 1 II, 11 I I  1.1 Л I 11 I I I  | J  111111 f | J11 11111 I I 1 1 1111

“ C ."A ..  M. A.. M  В. Алихановы с д е т ^  
извещают о смерти матери, свекрови.

£ 5 I  83И
г  iiiimiiiiiiiiiiiiiiriiiiiiiiiiiMiiiiiiiiimHiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiM iiiiiiiii

ГРУ З И Н С К И Й  П О Л И ТЕХН И ЧЕСКИ Й  
ИНСТИТУТ

£  Начало 1-го—в 12 «ас.. 2-го—в 3 часа дня. Ж _
/  Билеты продаются в кассах Госцирка и на ^  Н
£  пр. 'Руставели №  1 и № 24, пр. Плеханова. Ж = П  "U . d  D  П  а  С  Т

№ 97. на ул Челюскинцев. N«31. I  |  U D  D  Л  D  J  I 71 E .  1 ,
Принимаются заявки на коллективные 

посещения.

Н  К. и Е  Н. Пагава, И. К.. К . И. Пага 
ва. М. Н. Чхеидзе извещают о смерти 

племянника и внука 
Мераба Пагава.

Вынос 30 января в 5 час. веч из <с*. — 
Университетская ул.. 24.

Ж §  что 12 февраля 1354 года, в 13 часов, в акто- 5
^  §  еом зале (Учебный пер.. Л« 2/4) на откры- 2

2 том заседании Ученого совет, института 2
состоится публичная

Г и Е. Багратионв. 111. и Н . Жгенти. Б. До- 
лндзе, Р. Маргиани, Б. Куиия извещают о 

смерти племянника 
Мераба Пагава

А. Кзачанткрадзе. Р. Кикиани, И. Меграбов, 
Г. Чантладзе с семьями выражают соболез
нование Г. Лежава по случаю смерти его отца 

Лаврентия Ивановича Лежава.

защита диссертации
2 на соискание ученой степени доктора техни- 5 
2 ческих наук доцентом М Ш В ЕН И ЕРА Д З Е  Д о-2 
2 ментмем Мелитоновичем на тему: «Стро- 2 

ительное дело ■ древней Грузии». 2
2 Официальные оппоненты: доктор гехниче- = 
5  ских наук, профессор М Дандуров. доктор § 
£  архитектуры, профессор Р. Агабабян и доктор i  
= технических наук, профессор М Якубович 5 
5 С диссертацией можно ознакомиться в бнб- £ 
g  лиотеке института (Учебный пер.. 2/4) еже- £ 
= дневно с 9 час. до 18 часов

Дирекция ГПИ  1
ГШ11Ш1ШШ|||||||||||||||||Ш|||ШМ1Ш!1Ш1|1|111Ш1|1ШШШН1|11Ы

бабушки
Марии Аршакозны Алихановой.

i  ! Гр. паних. 30 января, в 8 час. веч., на кв.— 
Лагодехская ул., 6. Вынос 31 января, в 3 ча

са дня, на Петропавловское кладбище.

М Иванов П Саквавелидзе. Н. Лоладзе, 
Т Саникидзе, Р. Глонти, Г. Элуашвили, 
И. ПрусецкнА, О. Пруидзе, Д. Кетиладзе, 
Д. Девидзе. Т. Чачибая, О. Амаглобели. 
В Павленишвили выражают соболезнование 
врачу Г. К. Абесадзе по случаю смерти его 

матери
Дижу Софромовны Абесадзе.

Коллективы службы локомотивного хозяйства 
и дорожной химико-технической лаборатории 
Закавказской железной дороги извещают о 

смерти
Лаврентия Ивановича Лежава

и выражают собочезнованне семье покойного. 
Гр паних 30 января, в 8 час. веч., на кв .-  

ул. Пиросмани I I  Вынос 31 января, 
в 3 часа дня

Коллектив сотрудников ремонтной конторы 
на станции Хашури Закавказской железной 
дороги выражает соболезнование Г. Л. Лежа

ва по случаю смерти его отца 
Лаврентия Ивановича Лежава.

А. Кобахидзе. UI. Пирвелашвили, А. Мака- 
швили, Б. Червяков. О. Сепашвнли, Ю. Мес- 
хи, Н. Г амкрелидзе, М. Цкипуришвили,
К. Мамулашвили выражают соболезнование 
Н. Абесадзе по случаю смерти его матери 

Дижу Софромовны Абесадзе.

Н 3. Тер-Аракелов, М Г. Тер-Аракелова, 
3. Н. и М. Н. Тер-Аракеловы извещают о 

смерти сестры, золовки и тети 
Софьи Захаровны Абуловой.

Гр. паних. 30 января, в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Желябова, 5. Вынос 31 января, в 5 ч. веч.

I  А. Лалиев, Е. Васадзе. В . Сакварелидзе, 
Ц. Мирцхулава. А. Григолия. Л Эбаноидзе, 
А. Кололезев. III. Кнтовани. В  Табукашвили. 
А. Самойлов выражают соболезнование Н. К. 

Абесадзе по случаю смерти его матери 
Дижу Софромовны Абесадзе.

Д. Джакели. Ф  Чхиквадзе. Г Макацара- 
швили, К. Заркуа. Ш. Хитири. Г. Какулия, 
П Пипия, Б. Меладзе, К Млзинаришвили, 
И. Волощук выражают соболезнование В. К. 

Абесадзе по случаю смерти его матери 
Дижу Софромовны Абесадзе.

Сотрудники Министерства торговли Грузин
ской ССР выражают соболезнование А. Г. 

Малазония по случаю Смерти его дяди 
Владимира Георгиевича Накаидзе.

И. Квачадзе. С. Гумберндзе. И. Гогилов. 
Г. Гогилашвил* М . Парадаигвнли. М. Джиб- 
ладзе, LU. Хатиашвичи. Г. Коваленко выра
жают соболезнование профессору И. Ф. Кве- 

ситадзе по случаю смерти его матери 
Макринэ Папуновны Квсситалзе.

И Георгадзе, Т. Кобахидзе, А. Вартанов, 
С. Матуашвили, А. Тоидзе. Е  Маглакелидзе. 
Т. Ханталзе. Е  Гелашвилч, К. Барбакадзе, 
Е. Бурчуладэе Н. Кобиашвили. М Канчаве- 
ли выражают соболезнование профессору 
И. Квеситадзе по случаю смерти его матери 

Макринэ Папуновны Квеситадзе.

Коллективы работников службы зданий и со
оружений Закавказской железной дороги 
Тбилисской в Хашурской дистанций извещают 

о смерти 
Лаврентия Ивановича Лежав, 

и выражают соболезнование семье покойного.

Сотрудники научно исследовательского инсти
тута ортопедии извещают о смерти 

Юлии Давидовны Эриставн-Надареишвили.

В Mas кое!'|мателгшвили. И Лобилалзе. Н. 
хидзе, Д. МелаДэе. Г Пеикришвили, Г. Джор- 
джикия, Г. Папуашвмли. П. Джапаридзе, 
Р. Киквидзе. И. Урушадзе. А. Бучукури, 

В. Кумсиашвили извещают о смерти 
Макринэ Папуновны Квеситадзе.

Д. Дзвелая, М Урушадзе. М Гургенидзе. 
Д. Бурчуладзе, В Шарашенид.зе, Г. Исашви- 
ли, В. Гамбашидзе, А. Гергедава, Р. Лив
шиц, В. Аржанов, А. Эбралидзе выражают 
соболезнование В К. Абесадзе по случаю 

смерти его матери 
Дижу Софромовны Абесадзе.

Сотрудники ветеринарной поликлиники Гру
зинского зооветинституга выражают соболез
нование И. Ф . Квеситадзе по случаю смерти 

его мдтери 
Макринэ Папуновны Квеситадзе.

Коллектив работников треста «Пиво и лимо
над Грузии» выражает соболезнование С. С. 

Шзликашвили по случаю смерти его жены 
Кстсваны Георгиевны Шаликашвили.

*  *
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